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APPELLO INIZIALE ORE 17.00 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.38 

 

Apertura Lavori ore 17.11 

 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, invito il Vicesindaco, il Consigliere Di Pietra e 

la collega Titone a raggiungerci in Consiglio Comunale che 

stiamo per chiamare l’appello. 

E allora, Segretario, possiamo iniziare con l’appello. 

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Buonasera, signor Presidente, signori Consiglieri, 

Vicesindaco. 

  

Sturiano Vincenzo, presente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, presente; 

Orlando Leonardo, presente; 

Marino Andrea, assente;  

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, presente;  

Alagna Bartolomeo Walter, assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;  

Coppola Flavio Salvatore, presente;  

Martinico Elia Francesca, assente; 

Genna Rosanna, assente; 

Bonomo Giancarlo, presente; 

Passalacqua Gaspare, assente; 

Fernandez Felice Massimo, presente; 

Vinci Antonio, presente. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, risultano presenti all’appello 17 Consiglieri 

Comunali su 24, quindi siamo in presenza del numero legale. 

E allora, colleghi Consiglieri, nella seduta di martedì 9 

febbraio avevamo chiuso i lavori, aggiornandoci ad oggi, 

dopo avere prelevato, in ordine, il punto 15) e il punto 

10), il punto 15) è l’atto di indirizzo: “Marsala Città più 

sicura” e il punto 10): “No alle trivellazioni nel nostro 

mare”. 
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Punto numero 155)) all’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, così come da prelievo, iniziamo con il punto 150)): 

“Atto di indirizzo: Marsala Città sicura” e invito a 

relazionare il Consigliere Lele Pugliese. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie, signor Presidente, Vicesindaco, buonasera, colleghi 

Consiglieri. Allora, do lettura dell’atto di indirizzo: “I 

sottoscritti Leonardo Pugliese, Vito Milazzo e Piero 

Cavasino, in qualità di Consiglieri Comunali del Movimento 

Liberi, indirizzano tale atto di attestazione al Presidente 

del Consiglio, Vincenzo Sturiano, al fine di sensibilizzare 

lo stesso e di conseguenza il Sindaco e la Giunta su una 

questione che, purtroppo, oggi preoccupa gran parte dei 

nostri concittadini, ovvero di preoccupante incremento di 

episodi di micro-criminalità a Marsala.  

Premesso che ormai con molta più frequenza si apprendono 

fatti di cronaca aventi ad oggettoi atti di criminalità posti 

in essere nelle vie della città, sia nel cCentro sStorico 

che nelle periferie, anche in orario diurno. Premesso che 

numerosi sono stati i segnali di allarme lanciati dai gruppi 

dei cittadini, commercianti e imprenditori, che non si 

sentono più al sicuro nella loro abitazione, nei luoghi dove 

esercitano, nelle attività lavorative e di conseguenza 

richiedono l’intervento efficace ed immediato delle Autorità 

competenti. 

Considerato che gli incresciosi episodi accaduti nelle 

ultime settimane, tra cui furti, rapine ai danni di esercenti 

o privati cittadini impediscono di vivere la città in maniera 

serena, concorrendo a danneggiare ancora di più il tessuto 

economico e sociale già fortemente compromesso dalla crisi 

originata dall’emergenza epidemiologica.  

Tutto ciò premesso e considerato, si chiede al Sindaco e 

alla Giunta di adoperarsi con soluzioni risolutive per 

fronteggiare talie criticità, che ogni giorno di più creano 

sempre preoccupazioni e malessere tra la popolazione”. 

Allora, volevo commentare un po’ questo atto di indirizzo, 

perché credo che arrivi ad ognuno di noi questa sensibilità. 

Chiaramente, il periodo di... come avevamo scritto 

nell’atto: “Problematica sul Covid”, ha incrementato quelli 

che sono stati i piccoli episodi di criminalità a Marsala. 

E noi abbiamo notato tutti che a Marsala ci sono parecchi 

posti di blocco fatti dai Vigili Urbani, dalla Polizia, 

dall’Esercito. Ciò che io chiedo all’Amministrazione, quindi 

alla Giunta tutta, di creare e sensibilizzare la Prefettura 

nel modificare quelle che sono un po’ le regole di ingaggio. 

Cosa intendo io quando parlo di regole di ingaggio? Intendo 
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negli obiettivi da raggiungere e da persistere. Chiaramente, 

i posti di blocco vanno fatti, il personale va controllato, 

ma, a mio avviso, a quello del Movimento, dei miei colleghi 

Movimento Liberi, credo che sia opportuno presidiare anche 

il cCentro sStorico e, le periferie per evitare gli 

assembramenti, questo per quanto riguarda, chiaramente, il 

Covid. Ma possiamo poi focalizzare sempre di più l’obiettivo 

sui vari furti e rapine che sono statei fattei nelle 

periferie, farmacie, tabacchini. Questo vuol dire che, 

ringraziamo sempre e comunque l’operato delle Forze 

dell’Ordine, ma chiaramente c’è un problema organico. Un 

problema organico delle Forze dell’Ordine che, ormai, come 

tutti sappiamo, è a conoscenza di tutti, siamo veramente 

scarni di personale e anche se poi le richieste di poter 

venire qui sono tante, perché i nostri concittadini magari 

fanno servizio a Milano, Roma e così via e chiedono di poter 

venire qui a poter esercitare la propria professione. Quindi 

ciò che io chiedo è proprio questo, di poter creare un 

Pprotocollo di Iintenti con l’Arma dei Carabinieri, con 

l’Esercito stesso, chiaramente, vengono tutti intercettati 

dalla Prefettura. Quindi, questo Tavolo di sicurezza va fatto 

con il Prefetto e tutti gli organi preposti. 

Volevo soltanto precisare un articolo che ho visto pochi 

giorni fa, che riguardava un po’ sull’impiego dell’Esercito 

a Marsala o a Mazara che sia. L’Esercito, chiaramente, è una 

forza polivalente, può essere impiegatoo su varie funzioni 

su mandato della Prefettura. Nel momento in cui noi lo 

vediamo per strada, automaticamente acquisisce un titolo di 

Pubblica Sicurezza. Quindi hanno piena facoltà di poter 

svolgere perquisizioni, fermi, tutto ciò che viene fatto da 

Operatori di Pubblica Sicurezza. La differenza tra 

l’Esercito e le altre Forze è che l’Esercito acquisisce il 

titolo e il diritto in quel momento dell’operato di servizio, 

al di fuori di quelle ore non può espletare quella funzione. 

In quel servizio, quando voi li vedete, chiunque, ogni 

cittadino li vede in quel momento lì, sono alla pari e 

acquisiscono il diritto di Pubblica Sicurezza. Quindi, 

concludo e credo e spero di aver sensibilizzato tutti i 

colleghi nel concentrarci in questo aspetto perché tutti 

vogliamo vedere una città più sicura, più tranquilla e 

riprenderci un po’ i nostri spazi. 

Grazie, Presidente;. gGrazie, Vicesindaco;. cColleghi 

Consiglieri,, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Allora, colleghi Consiglieri, chi vuole intervenire? Ha 

chiesto di intervenire il Consigliere Fernandez, ne ha 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 
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E allora, Presidente, Amministrazione, colleghi Consiglieri, 

e allora, io sono d’accordissimo con il collega Lele 

Pugliese. Però, vistoa, volevo fare soltanto, era una 

domanda, visto che l’organico sia di Polizia, di Carabinieri, 

che è molto limitato, si può rafforzare questo Esercito? 

Solo una domanda, nel frattempo si fa qualche cosa con 

Polizia e Carabinieri, solo per sapere se l’Esercito, anziché 

di mandare quattro/cinque persone, mandare l’Esercito giusto 

in ogni zona della città, controllare il centro storico, 

che, come vediamo, non si può passeggiare più, le famiglie 

hanno problemi pure a camminare nel centro storico. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Prego, collega Pugliese,. eE poi il collega Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie, rRispondo giusto al collega e poi do la parola, il 

Presidente darà la parola al Consigliere Ferrantelli. 

Allora, per quanto riguarda il task dell’Esercito che viene 

fatto, chiaramente, come avevo premesso, viene stabilito in 

un Ttavolo tecnico di sicurezza con il Prefetto, okay? 

Quindi, a mio avviso, già avendo un minimo di presenza, ciò 

che l’Amministrazione deve fare, deve fare leva su questo, 

cioè, trasferire realmente quelle che sono le problematiche, 

perché se noin le discutiamo qui, ne possiamo parlare per 

l’eternità,. cChiaramente, se non avviene il passaggio 

successivo, rimane qua. E incrementare la forza, viene data 

soltanto, questa richiesta può essere fatta su dati di fatto. 

Cche vuol dire? Cosa intendo? Il Prefetto o chi per lui, ci 

mancherebbe, chiederà una statistica di avvenimenti sul 

territorio;. sSe nel 2018 c’erano tre furti e nel 2021 ce ne 

sono venti, chiaramente c’è un’attenzione esponenziale, 

glidi interessae;; se, invece, rimane tale come numerico, 

chiaramente, gli obiettivi cambiano e magari si va a premiare 

altre zone dove l’esigenza è maggiore. Chiaramente, 

l’Esercito è un atto molto forte anche all’impatto visivo, 

perché non è il task dell’Esercito stare in mezzo alla 

strada, è impiegato per fare altro. Ma chiaramente se nel 

2008, con il Governo Berlusconi, ha ritenuto opportuno fare 

l’Operazione Strade Sicure e quindi poter mettere il 

personale per strada, evidentemente allora si è visto lungo 

e si è capito che queste persone, che, chiaramente, 

all’interno di una caserma, lea comunità sono molto ampie, 

cioè, si parla di seicento, settecento uomini. Chiaramente, 

se tu vai a cambiare illa task e invece di dieci ne metti 

cinquanta, tu avrai la percezione immediata di un 

pattugliamento costante. Ma ti assicuro che la svolta della 

medaglia è che magari a qualcuno potrebbe dare fastidio, 

perché risulterebbe poi una città militarizzata. Quindi come 

si suol dire, la cosa giusta è creare un giusto equilibrio. 
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Quindi, ribadisco, sarà compito sicuramente della Giunta 

poter fare un Tavolo tTecnico. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie, Presidente, colleghi Consiglieri, signor Sindaco, 

senza nulla togliere alla lodevole iniziativa del 

Consigliere Pugliese, mi viene spontanea una riflessione, 

l’Esercito di solito compare nelle città laddove sono 

avvenute sempre delle calamità. E questo gli fa onore 

all’Esercito, perché è di enorme aiuto assieme alla 

Protezione Civile, intervenire a favore dei territori, come 

è successo ultimamente, perché il Covid, chiaramente, è stata 

ed è una calamità e l’Esercito è presente. 

Io andrei ancora oltre, Presidente, perché nella nostra città 

è notevole a tutti che c’è una carenza preoccupante del Corpo 

dei Vigili Urbani, è preoccupante la carenza, perché,, e, 

fra l’altro, l’età media dei Vigili Urbani si aggira intorno 

ai cinquant’a anni o forse più. Quindi non è concepibile che 

un Corpo snello, vigile, che deve intervenire, possa avere 

quell’età media e che sia di numero così risicato. Io direi 

che questa Amministrazione, signor Sindaco, insieme, perché 

noi rappresentiamo i cittadini, giusto? ttutti i cittadini, 

dobbiamo trovare una soluzione per bandire i concorsi e 

impinguare il numero dei Vigili Urbani, senza nulla togliere, 

chiaramente, all’atto di indirizzo presentato dal collega 

Lele Pugliese. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, chi vuole intervenire? Consigliere Fici, ne ha la 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie, Presidente, colleghi, Vicesindaco., Iio, invece, 

ritengo che lo spunto di riflessione che ci dà l’atto di 

indirizzo presentato dal collega Pugliese, collega, come 

dire, che si sta facendo apprezzare da tutti i componenti di 

quest’a aaula, anche da quelli della minoranza, perché 

oggettivamente riconosciamo grande attività e grande voglia 

di dare un contributo fattivo ai lavori d’aula da parte del 

collega Pugliese, secondo me, traccia e fotografa una 

situazione di immobilismo da parte del Sindaco sulla 

questione che lancia il collega Pugliese con questo atto di 

indirizzo.. PPerché è da mesi, se non da anni, anche la 

precedente Amministrazione era stata criticata per quelli 

che erano i fatti che si registravano in seno alla città e 
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con questo passaggio di consegne, dalla vecchia alla nuova 

Amministrazione, si aspettava, la cittadinanza, anche il un 

cambio di passo rispetto a questi temi, cosa che, ahimè, non 

si riesce a registrare sino ad oggi. L’unica cosa che 

riusciamo ad apprendere, attraverso anche magari articoli di 

stampa, collega Coppola, mi corregga se sbaglio, è un certo 

attivismo da parte del Sindaco Grillo in merito, invece, 

agli incarichi da affidare, magari ai Ssottogoverni. Ecco, 

io non lo so se magari negli scorsi giorni il Sindaco Grillo, 

consapevole dell’atto di indirizzo presentato dal suo 

Consigliere, dal suo gGruppo politico, abbia prestato debita 

attenzione sull’argomento o se, ad esempio, magari ha 

pensato, diversamente, di dedicare del tempo ad elargire 

ulteriori Ssottogoverni. Faccio questo riferimento, 

Presidente, perché ho letto la scorsa settimana una nota 

indirizzata dal Sindaco a lei, in qualità di rappresentante 

dell’intera assise, parlando e invitandola a convocare 

costantemente il Consiglio Comunale per confrontarsi su 

importanti temi, poi puntualmente magari il Sindaco è 

assente, e uno di questi temi c’era proprio la questione 

relativa a “Marsala Schola”. Vorrei capire, ecco, qual è 

l’indirizzo da parte anche dell’Amministrazione su questi 

importanti temi, considerato che ha invitato l’assise a 

confrontarsi, se sciogliere l’istituzione o se invece, 

magari, dare spazio a ennesimi Ssottogoverni da elargire ai 

partiti che lo hanno sostenuto. 

Ritornando in merito all’atto di indirizzo, il gGruppo di 

minoranza è a favore dell’iniziativa promossa dal collega 

Pugliese. Per cui, volendo anticipare il voto e volendo 

esprimere, come dire, la nostra intenzione di voto, 

anticipiamo il nostro voto favorevole, invitiamo il collega 

Pugliese a sollecitare il Sindaco ad interessarsi anche di 

queste tematiche. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Ha chiesto di intervenire il Consigliere Flavio Coppola, ne 

ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie, Presidente, Assessore Ruggieri, colleghi. Collega 

Pugliese, il suo documento, che ha presentato in quest’a 

aaula, è un documento importante e che sicuramente troverà 

la convergenza da parte di tutti noi su quelloa che è la 

necessità di attenzionare un territorio che ormai è alla 

mercé di chicchessia, perché in realtà noi non abbiamo solo 

una carenza organica per quanto riguarda Polizia, 

Carabinieri, ma, come ha detto il collega Ferrantelli, il 

problema sta..., èe lì, noi non possiamo sempre dare la colpa 

agli altri per quanto riguarda il Corpo del Comando dei 

Vigili Urbani, che è completamente sotto organico.  
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Presidente, proprio per questa questione, Presidente, 

ascoltando le parole del collega Fici in merito a quello che 

c’è stato l’altra sera nella una riunione, io non c’ero, ha 

partecipato il mio leader politico, che condivide quella che 

è la nostra posizione soprattutto su “Marsala Schola”, cioè, 

è paradossale che si pensi ancora di andare ad organizzare, 

di spendere ulteriori somme del Comune che rientrano nella 

spesa corrente per andare a costituire un Consiglio di 

Amministrazione che costerà poco meno di 100 mila euro 

l’anno, quando, invece, lo scioglimento del Marsala Schola 

potrebbe servire a far rientrare personale che oggi è 

utilizzato all’interno di quella struttura. E non solo solo 

il personale amministrativo, ma c’è anche quel personale che 

ha un contratto a nove mesi e che ancora questo Ente ha 

mortificato, mi dispiace dirlo, ma tutti, negli anni, perché 

ci siamo occupati della stabilizzazione, non abbiamo pensato 

che c’è personale, Presidente, che ha un contratto a tempo 

indeterminato e lavora solo per nove mesi, nove mesi e mezzo 

l’anno. Dunque, questo personale stesso, che è una categoria 

particolare, che è una categoria BD1, che io sappia, per 

esempio, potrebbe essere utilizzato in un determinato ben 

periodo, per esempio, nel periodo estivo, dove l’intensità 

demografica della città è in continuo aumento, perché abbiamo 

turisti, abbiamo persone che sono domiciliate, in quanto 

vengono a passare le ferie nella loro città e che potrebbe 

servire a rafforzare proprio quel Corpo dei Vigili Urbani, 

magari allentando un pochettino le incombenze che hanno molti 

Vigili o molti Ispettori rispetto a un controllo, per 

esempio, del territorio che potrebbe essere anche l’idea 

geniale che ha avuto, e questo è un grido di allarme che 

lancia il Comandante Menfi, sull’opportunità di 

regolamentare quello che è il servizio di volontariato per, 

diciamo, l’ambiente, controllare l’ambiente. 

Dunque, Presidente, quando si fa politica non si può guardare 

solo ed esclusivamente a una spartizione mera della poltrona, 

perché questo avviene, sta avvenendo. Noi non ci possiamo 

più permettere, Presidente, in un momento in cui minori 

trasferimenti, minori entrate, la gente non può pagare più, 

noi potremmo avere problemi seri per quanto riguarda le spese 

correnti, perché, per quanto riguarda gli investimenti 

possibilmente alcune opere saranno fatte con i finanziamenti 

della Comunità Europea, ma per quanto riguarda le spese 

correnti, Presidente, dove fa parte proprio il personale, 

noi abbiamo grosse difficoltà a chiudere il bilancio a pari. 

Dunque, se noi, invece, di uscire le somme per cose che poi, 

in realtà, potrebbero pure non servire, perché vi ricordo 

che, per esempio, l’Istituto Marsala Schola è da dodici anni 

che non si nomina un Consiglio di Amministrazione e che è 

mantenuto, oggi è retto da funzionari del Comune, non vedo 

perché oggi si deve andare a nominare un Consiglio di 

Amministrazione esterno, per fare che cosa? Marsala Schola 

è un’istituzione che è nata, è stata istituita, questo lo 
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devono sapere i colleghi Consiglieri Comunali che sono qua, 

forse, Accardi si può ricordare, ma tu sei venuto dopo, ma 

il Presidente conosce bene e, lo conosce bene Ferrantelli, 

proprio per rimanere all’interno del Patto di Sstabilità, 

soprattutto per rimanere nei parametri della spesa del 

personale. Oggi non ha più motivo di esistere, a meno che il 

Comune non vuole completamente fare altri obiettivi e allora 

puntare sue quelle che sono le Ppartecipate, ma non è detto 

che deve essere per forza Marsala Schola, potrebbe essere 

un’altra cosa, dove ci potrebbe essere la rilevanza 

economica, la gestione dei parcheggi, la gestione dei musei, 

la gestione dei viali, allora lì che, allora, ci potrebbe 

essere una compartecipazione anche del privato. Ma 

sull’istituzione Schola, caro Presidente, io, dico, mi 

rivolgo a lei, perché penso che lei è la persona che io mi 

devo rivolgere, che è il mio portavoce in seno 

all’Amministrazione, andare a spendere soldi per un 

Consiglio di Amministrazione per Marsala Schola, che, 

comunque, tutti e neanche il nostro programma, e se ne è 

pure parlato, perché quando si parla di redivisione delle 

Ppartecipate, è in previsione di scioglierla, perché 

acquisiremmo personale amministrativo che serve per gli 

uffici, personale che potremmo utilizzare nel Corpo di 

Polizia. Dunque, caro collega Pugliese, potrebbero essere 

utilizzati anche a rafforzare il Corpo di Polizia Municipale 

e invece noi che cosa facciamo? Nominiamo il Consiglio di 

Amministrazione. 

Dunque, Presidente, io voto favorevolmente la sua proposta 

e, collega Pugliese, ma bisogna attenzionare nella 

complessità, perché non dobbiamo dire sempre che la colpa è 

degli altri. Intanto, noi, per quello che è la nostra 

competenza, dobbiamo mettere tutte le risorse necessarie e 

tutte le iniziative affinché noi siamo con la coscienza a 

posto. Se poi ci sono problemi per quanto riguarda la Polizia 

di Stato, Carabinieri e l’Esercito, se vuole, pure avere 

pure i Marines, però quella è un’altra questione. Intanto, 

noi diamo l’esempio e poi chiediamo agli altri. 

Grazie, Presidente, ho concluso. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

 

Presidente, un secondo, per mozione d’ordine, è il secondo 

intervento, siamo sul punto: “Marsala Città più sicura. Atto 

di indirizzo”. Io mi sono sforzato, ma non trovo un nesso 

tra “Marsala Città più sicura” e “Marsala Schola”, a parte 

Marsala che è il nome della città. Quindi, la prego di 

consentire interventi nel merito del punto trattato. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 
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Assolutamente sì. Ci sono altri colleghi, ecco, che vogliono 

intervenire? E allora, Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, io ho solamente risposto, giustamente ha colto 

un momento il collega Fici e io, essendo pure di maggioranza, 

penso che è un ragionamento che va fatto nella complessità. 

Noi possiamo votare tutti gli atti di indirizzo per pigghiari 

pi fissaprendere in giro i cittadini, lo possiamo fare da 

domani mattina, prendiamoli per i fondelli, Presidente. 

Bene, Pugliese, votiamo questo coso, che cosa abbiamo 

concluso, niente, cioè, questo è il problema, intanto diamo 

l’esempio noi se ne abbiamo la capacità e gli attributi per 

potere portare avanti le iniziative. Poi ognuno può dire 

quello che vuole in quest’a aaula, fino a quando c’è libertà 

di parola, poi se uno è fuori tema, poi si vede. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Passalacqua.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Sono preoccupato per le Feste Natalizie della famiglia, 

scusate, veramente, è una cosa che... volevo intervenire 

per... e fra poco è Pasqua e c’è Pasquetta, quindi, per 

favore. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

È giusto? E quindi c’è la processione, anche se non si fa. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

No, volevo intervenire, la battuta, intanto, per stemperare, 

insomma, le vicende familiari,. eE poi una cosa, Lele, ho 

apprezzato molto la tua, diciamo, interrogazione e è una 

cosa che da parecchio tempo io metto tra le mie azioni 

quotidiane, anche, tra l’altro, ho assistito una volta a una 

spiacevole rissa a Porta Mazara e lo sono andato a denunciare 

all’allora Comandante dei Carabinieri. E la situazione, 

però, è questa, noi possiamo intervenire e possiamo, diciamo, 

in qualche maniera, sollecitare l’intervento di una 

situazione di interforze, però a capo di tutto ciò ci può 

essere solo il Prefetto che la può coordinare. Quindi, con 

tutti i limiti che ha l’Amministrazione e, anche il Sindaco, 

diciamo, il Sindaco può semplicemente sollecitare il 
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Prefetto affinché convochi un Comitato di Vigilanza sul 

territorio. Credo che la cosa che abbia, sia di un’urgenza, 

diciamo, incredibile da sollecitare perché gli episodi, io, 

tutt’oggi, insomma, vediamo rapine, sentiamo furti, sentiamo 

che il centro storico è, insomma, un po’ di dominio di gruppi 

di malavitosi, anche giovani a cui, insomma, spesso le Forze 

dell’Ordine devono semplicemente..., registrano il fatto che 

sono anche minorenni e poi, diciamo, sono pure costretti, 

diciamo tra virgolette, a lasciarli andare. Quindi, io credo 

che l’Amministrazione la cosa che può fare e che deve fare, 

secondo me, ha perso tempo in questo, caro Vicesindaco, non 

me ne voglia, è sollecitare il Prefetto a intervenire in 

maniera vigorosa, vista la drammaticità del momento storico 

che stiamo vivendo. Tutto qua, poi, per il resto, il fatto 

che ci siano pochi Vigili Urbani, che siamo oltre la metà 

dell’organico, oltre meno della metà dell’organico e come 

età media di sessant’a anni, dico, questa è la cosa su cui 

noi dobbiamo assolutamente riflettere, ma non è di immediata 

soluzione. Credo che un Comitato di Vigilanza e di Sicurezza 

fatto a Marsala dal Prefetto, nel giro di una settimana si 

può anche organizzare senza portarla per le lunghe. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, chi chiede di intervenire? Vuole intervenire lei, 

Vicesindaco, nella qualità di rappresentante 

dell’Amministrazione, ne ha la facoltà. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

No, se vuole intervenire, giusto? Se vuole intervenire, le 

do la parola, è una sua facoltà. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Prego, Consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie, Presidente, colleghi, Assessore. Assessore, l’altra 

sera non ho avuto la risposta in merito al padiglione 

dell’ospedale, perché, come dire, ci sono sempre proclami, 

proclami e proclami, ma, diciamo, che poi di concreto non 

vedo nulla. Mi ripeto ancor a una volta, il 7 di maggio... 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 
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Consigliere, stiamo trattando un ordine del giorno che ha a 

che fare sulla sicurezza della città, se lei vuole fare un 

intervento perché vuole una risposta da parte 

dell’Assessore, stia tranquillo, subito dopo le darò la 

parola. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Siccome l’altra sera non me l’ha data. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E lo so, però, dico, dobbiamo entrare nella... 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Mi deve scusare, Presidente, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Dobbiamo entrare nella logica e nella mentalità che se 

trattiamo un ordine del giorno, è un atto di indirizzo ben 

preciso, specifico, si parla di sicurezza. Che, dico, ho 

dato la possibilità al Consigliere Coppola di intervenire e 

spaziare perché ha fatto delle riflessioni che ci possono 

anche stare, non so se mi spiego. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Su questo ci torneremo. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consiglieri, ci torneremo dopo perché sono anche scelte 

politiche che devono essere fatte. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Okay.  

 

(Intervento fuori microfono) 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Un’integrazione economica? 

 

(Intervento fuori microfono) 

Formattato: Titolo 1, Allineato a sinistra
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PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Siccome si parla di risorse, (inc.)è stato detto 

un’integrazione economica. Prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie, Presidente. Quando poco fa mi riferivo alla 

possibilità di fare un concorso per rimpinguare il Corpo dei 

Vigili Urbani, non è del tutto peregrina l’idea, è, invece, 

molto ma molto opportuna e valida perché si..., per tanti 

motivi, per tutti i motivi che noi sappiamo, anche per i 

motivi espressi dal Consigliere Lele Pugliese. Poi sta 

passando, veda, perché per mancanza di forze nell’ordine dei 

Vigili Urbani, sta passando un messaggio inquietante presso 

i cittadini. Molti lamentano il fatto che la presenza del 

Vigile Urbano, nel momento in cui è presente nel traffico, 

che dà la tolleranza di alcuni minuti quando c’è un 

parcheggio non consentito e, dà la possibilità al cittadino 

di spostare il mezzo, questo non avviene quando si usa la 

telecamera. Per cui un cittadino che per un minuto, e forse 

meno, compra un pacchetto di sigarette, passa la macchina 

con la telecamera e registra tutte le macchine. Non voglio 

che passi un messaggio che si può posteggiare comunque, però, 

dico, questo avviene perché la mancanza di numero dei Vigili 

Urbani non consente di essere presente sulla strada, ma 

invece con la macchina che passa con le telecamere prende 

tutto e di più. Quindi questo è uno degli aspetti, non sarà 

il più importante, ma sicuramente in questo momento di crisi, 

di Covid se ne potrebbe fare a meno,. Vicesindaco, la prego 

di potere intervenire anche in questo senso. Evitiamo che il 

cittadino venga pure tartassato in questo momento per trenta 

secondi, per un minuto che lascia la macchina in maniera 

magari non consentita, ma un minimo di tolleranza ci deve 

essere. eE questa tolleranza non c’è proprio perché manca il 

Corpo, manca il numero dei Vigili Urbani. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Vicesindaco, a lei la parola e poi un breve intervento. 

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Buonasera, Presidente, signori Consiglieri, fin quando sarò 

presente in quest’aula non mi sottrarrò neanche una volta al 

dibattito, cercherò quindi di dare voce all’Amministrazione 

per quanto riguarda le questioni che vengono sollevate. 

Certo, non penso di volere potere essere presente per cinque 

anni, per tutti i Consigli e in tutte le ore, perché non 
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sono stato condannato a questo piacevole supplizio, tra 

l’altro, godo dei buoni rapporti con ognuno di voi e capisco 

anche le ragioni della politica che in qualche misura conosco 

e ho frequentato. Stiamo parlando di un atto di indirizzo 

che mi sembra molto ben articolato, in quanto specifico 

nellea suea formulazionie ed è giusto che un Consigliere eo 

un gruppo di maggioranza possano porre delle questioni e 

debbano porre delle questioni all’Amministrazione in modo 

propositivo e in questo caso dettagliatamente propositivo.  

Sapete benissimo che, in campagna elettorale, il candidato 

Sindaco Massimo Grillo nel suo programma parlò anche della 

sicurezza e degli interventi sulla sicurezza che si potevano 

fare a Marsala. Ricorderete proprio di una ipotesi di Tavolo 

tecnico con le Forze dell’Ordine, chiaramente, a capo di 

questo il Prefetto e della proposta di reistituire a Marsala 

le cosiddette Squadre dei Falchi. Mi risulta che il Sindaco 

di questio argomentio ha pure parlato con il Prefetto, anche 

se non ho notizia di un Tavolo tecnico o un Tavolo permanente 

convocato all’uopo. Certo che gli episodi di micro-

criminalità, di violenza che abbiamo registrato nelle ultime 

settimane, seppur in qualche misura sporadica, non proprio, 

fortunatamente, continuativa, preoccupano un po’ tutti. 

Sull’impiego dell’Esercito di cui parlavano alcuni di voi 

Consiglieri, è evidente che le competenze sono del Prefetto 

che può solo disporne l’utilizzo per determinate azioni sul 

campo.  

Io ho chiesto al Presidente Sturiano di intervenire in quanto 

ritengo anche mio dovere farlo nella qualità di Assessore al 

Personale, seppur non ho la delega alla Polizia Municipale. 

E però mi guardo intorno e vedo che taluni di voi erano 

presenti, da ultimo, cito un fatto reale avvenuto lunedì 

sera proprio in questo Palazzo, una riunione di maggioranza 

nella quale, io, parlando di programmazione, di personale, 

di impiego risorse, dissi, appunto, che avrei puntato 

sull’implementazione del Comando del personale della Polizia 

Municipale e, per quanto è la mia idea, è uno dei due ambiti 

nei quali si dovrebbe intervenire al più presto con un 

concorso pubblico, perché effettivamente l’età media non è 

quella che ricordava l’esimio Consigliere Passalacqua, ma è 

piuttosto elevata e diversi Agenti graduati del Comando di 

Polizia Municipale sono andati e andranno in pensione durante 

quest’anno. Quindi, la mia proposta all’Amministrazione è di 

implementare questo personale e quello del Settore Tecnico.  

Non mi sento in dovere, onestamente, di rispondere ad alcune 

provocazioni garbatissime e in qualche misura pertinenti, 

riguardanti altri aspetti che non attengono alla sicurezza 

e quindi all’atto di indirizzo. Ciò non di meno, se dovessero 

emergere di nuovo queste argomentazioni nelle comunicazioni, 

che forse oggi non avranno luogo in quest’a aAula, perché 

state procedendo sull’esame degli atti, per quanto nei miei 

limiti di tempo, rimango a disposizione per rispondere di 
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Marsala Schola e di ogni altra cosa di cui vorrete parlare. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Coppola, allora, trenta secondi. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora, Presidente, mettiamo in chiaro una cosa, io mi rendo 

conto che il problema Marsala Schola, Assessore, intanto, ha 

colto, giustamente, il momento il Consigliere Fici. Se noi 

parliamo, lei mi viene a dire che nella sua strategia, quella 

di potenziare il Corpo dei Vigili Urbani, significa aumento 

del personale, significa costi e spesa corrente, chiaro? 

Spesa corrente fa parte un’istituzione che si chiama Marsala 

Schola, non è negli investimenti. Dunque, significa che se 

noi aumentiamo il costo di là, lo dobbiamo diminuire 

dall’altro lato, le entrate sempre quelle sono, anzi, sono 

meno. E allora, dico io, visto che noi... considerato, e 

giustamente lo dice il collega Fici, che dobbiamo 

incrementare da un lato, come facciamo a incrementare se non 

abbiamo le entrate poi. Questo ragionamento fila, se pnoi, 

npoi, dobbiamo ipnotizzare gli argomenti, concentrandoci 

solo la sicurezza e ci siamo fatti belli con i comuni 

cittadini, il Consiglio Comunale presenta la sicurezza e poi 

non diamo le soluzioni alternative, abbiamo solo preso per 

i fondelli i cittadini. io, questo, non me la sento di 

farelo. 

Allora, siccome le soluzioni ci sono e significa utilizzare 

altre risorse umane, Assessore al Personale, risorse umane, 

dunque significa personale che potrebbe rientrare 

all’interno del Comune, che potrebbe essere anche utilizzato 

in altri settori. Questa era la cosa, dunque, non è vero che 

non era pertinente, era pertinentissimo, eccome, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Coppola, io ho detto determinate cose, giusto? 

sono delle valutazioni che sicuramente e le ho dato la... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, poi, giustamente, io mi rendo conto, io posso 

capire nell’inesperienza, però, sostanzialmente, qua c’è 

gente che sa leggere la ventura, diciamo, va chiaro?. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E siccome, diciamo, i numeri vengono letti a 360 gradi, il 

problema, dico, non è che è solo massimizzare i costi. Io ho 

detto, in una battuta, l’altra sera, sciogliamo l’Ente Mostra 
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di Pittura, risparmiamo 270 mila euro. Sciogliamo “Il 

Giardino d’Infanzia”, risparmiamo, anche altre venticinque 

unità, che sarebbero a carico del Ministero e potremmo avere 

spazi assunzionali per altre venticinque unità. Allora, 

iniziamo a confrontarci su tantissime cose, ma non penso che 

il momento sia questo, ci sarà un momento dove ci siederemo 

e effettueremo delle scelte. Oggi, stiamo parlando di un 

ordine del giorno che discute di sicurezza. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, domani le presento una mozione dove si prevede 

la realizzazione della passerella di Christo anche tra 

Marsala, Mozia e l’Isola Lunga. Bellissima è, mci fanno tutti 

l’applauso, bravo, Coppola, è giusto o no? 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere, le ho detto: “che Le ho dato la possibilità”,... 

Consigliere Coppola, mi ascolti attentamente, le ho detto 

poco fa:, “Lle ho dato la possibilità di terminare e spaziare 

perché ha fatto un ragionamento che tutto sommato può essere 

anche attinente”, perché se parliamo di sicurezza, 

sicuramente la sicurezza parte da noi, dal potenziamento del 

Corpo della Polizia Municipale, senza ombra. ... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Ma attenzione, sono scelte che saremo chiamati a fare quando 

tratteremo gli atti deliberativi che sono conseguenziali e 

sono scelte. Possiamo tranquillamente stabilire di non 

aumentare il monte ore ai nostri contrattisti, assumiamo 

dieci Vigili Urbani, sono delle scelte sullei quali ci 

dobbiamo confrontare. Ma siccome la coperta è talmente corta, 

se facciamo una scelta, non possiamo fare altre scelte. 

Allora, dico, su queste cose, non penso che per il momento 

sia questo. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Non lo metto in dubbio, non lo metto in dubbio, quando diceva 

quello... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 
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Il problema che abbiamo noi, il problema che abbiamo noi ce 

l’hanno tutti, ce l’hanno tutti, ce l’ha anche il nostro 

Sindaco, amico, Giacomo Tranchida, dove, a fronte di 120 

unità di Vigili Urbani che dovrebbe avere in Pianta Organica, 

se ne ritrova appena appena 40/45, nonostante abbia fatto 

già due concorsi di mobilità e hanno le risorse economiche 

per potere anche assumere, perché parliamo di un Comune che 

è capoluogo di provincia e ha maggiori trasferimenti rispetto 

a quelli che abbiamo noi.  

Ora, rispetto a quanto detto, io la ringrazio, collega 

Pugliese, perché ha toccato un punto, che, fra le altre cose, 

ci eravamo confrontati in tempi non sospetti, ne abbiamo 

parlato di queste cose un paio di mesi fa, e come vede, 

quando tocchiamo il tema sicurezza, tocchiamo un tema che se 

non siamo seri e  parliamo un linguaggio consono, passa il 

messaggio quasi quasi che chi c’è non fa il proprio dovere 

e non è così. Io mi sento di ringraziare, perché l’ho fatto 

e continuo a farlo, tutti coloro che ad oggi hanno garantito 

la sicurezza del nostro territorio e della nostra città e mi 

riferisco a tutti gli uomini del Corpo dei Carabinieri, mi 

riferisco a tutti i Poliziotti, a tutti i Finanzieri, alla 

stessa Guardia Costiera, a tutti, nessuno escluso, a tutti, 

nessuno escluso, anche lo stesso Esercito, che ha 

sottolineato l’amico Lele Pugliese, che, in questo momento 

anche di grande crisi, sta permettendo il controllo del 

territorio. Ma attenzione, ci sono scelte che sono state 

fatte a monte e quelle scelte che sono state fatte a monte 

e che sicuramente sono quelle di non rimpinguare gli organici 

di Polizia di Stato in questa città, sede di Tribunale, una 

provincia dove dicono che c’è il ricercato numero uno a 

livello nazionale e che è sede di questo Distretto di 

Tribunale, lasciare un Comando, lasciare un Commissariato 

della Polizia di Stato di Marsala sotto organico, di 50/60 

unità è una vergogna. Mazara del Vallo, 78 in Pianta 

Organica, 78 effettivi. Marsala, collega Coppola, Marsala, 

su cento che dovrebbero essere, ne ha nemmeno cinquanta, con 

le stesse problematiche dei nostri Vigili Urbani, con un’età 

media che è prossima ai sessant’a anni. Per fare uscire una 

Vvolante, sa come esce? Esce perché chi deve fare 

l’amministrativo, chi è il piantone, non fa il piantone, si 

mette nel mezzo e garantisce, attraverso anche lo 

straordinario che fa, un turno di Vvolante, quando noi 

dovremmo chiedere due Vvolanti fisse.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora siamo d’accordo, collega Passalacqua, non ci vuole 

scienza, ci vuole che la politica inizi ad assumersi 

responsabilità e, faccia scelte e, secondo me, non basta 

nemmeno il Prefetto. E, secondo me, mi creda, non basta solo 
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il Prefetto, perché il Prefetto si può muovere con quelle 

che sono le risorse umane a disposizione. Ci vuole un 

intervento direttamente a Roma, perché non è possibile che 

se succede una cosa a Milano, a Como, subito c’è un 

rimpinguamento del Corpo della Polizia, succede da noi e 

deve succedere sempre il disastro, dopo che succede il 

disastro, arrivano i Baschi Verdi, i Baschi Rossi, i Baschi 

Viola. Chiaro? Allora, dobbiamo aspettare sempre che succeda 

qualcosa? È stato scoperto quando ci sono stati... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Colleghi, è serio. C’è stato un momento, quando sono venuti 

i Cacciatori di Calabria, si è scoperto che Marsala era piena 

di piantagioni di marijuana. Ma doveva morire il Maresciallo 

Mirarchi per venire a scoprire che era tutto pieno e che 

soprattutto vengono persone da fuori a gestire le 

piantagioni? Perché? Perché con quelle poche risorse a 

disposizione, non sono in grado di potere controllare il 

territorio. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Alt, alt, ma non dobbiamo dimenticare una cosa e di questo, 

collega Coppola, e di questo dobbiamo ringraziare chi rischia 

la vita per garantire la sicurezza a noi cittadini e questo 

territorio.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E perché dico grazie? Dico grazie perché abbiamo una Procura 

attenta, Forze di Polizia, abbiamo i migliori investigatori, 

forse, in Italia, perché, con quelle poche risorse, hanno 

assicurato, in questo territorio, il numero più grosso di 

arrestii, di micro-criminalità, di Mafia, di tutto quello 

che vogliamo. eE non possiamo non essere grati, dobbiamo 

dire grazie, li dobbiamo ringraziare quotidianamente. Ma 

siccome gli vogliamo bene, dobbiamo anche dire che hanno 

famiglie e che è giusto che anche loro, invece, di fare 

straordinario e tutto, devono stare anche con le loro 

famiglie un pochettino più sicuri. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, anche un investimento, degli investimenti sulle 

telecamere, sul controllo quotidiano è pertinente, è giusto 
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o no? Dunque dobbiamo investire, lì rientriamo negli 

investimenti, dunque è un ragionamento complessivo, non è 

una cosa tanto per dire, votiamo sì ed è finito il fatto, 

non è così. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Coppola, l’argomento è talmente serio, come 

dicevo, collega, non possiamo fare passare il messaggio che 

chi c’è non lavora. Noi ringraziamo e continuo a dire grazie 

un milione di volte, 365 giorni l’anno grazie a questi uomini 

dello Stato che garantiscono, con i loro sacrifici, la 

sicurezza dei nostri cittadini.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere, a me, Consigliere,me, sa, cosa dispiace? 

Consigliere, sa cosa dispiace? Quando vedo che i migliori 

uomini sono costretti a lasciare questo territorio perché 

sono vittime di attentati.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Ma io siccome l’ho capito e abbiamo il dovere di essere seri 

e uniti quando si toccano queste argomentazioni, perché 

rischiano la vita. E sappiamo che ci sono state persone che 

avevano il coraggio di metterci il petto in faccia, più di 

quello che disprezzava.gli spettava. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

E sono stati costretti a lasciare la nostra città, 

Presidente, con non pochi disagi. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E noi, a queste persone e alle loro famiglie, dobbiamo dire 

doppiamente grazie. Gli diamo la nostra vicinanza ancora di 

più, però dobbiamo chiedere che ci sia maggiore attenzione 

da parte del Governo nazionale nei confronti del nostro 

territorio. Non è più possibile che il Commissariato di 

Marsala sia sotto organico, che non può espletare i servizi 

essenziali. Se questo significa:. “Parlarte col Prefetto”, 

per carità, il Prefetto può fare il massimo. Io ricordo una 

delle prime sedute di Giunta Municipale, il Sindaco Di 

Girolamo ha convocato, e per la prima volta è venuto a 

Marsala, il Comitato Permanente per l’Ordine Pubblico e la 

Sicurezza, chiaro? e lì sono state manifestate molte 



29 

Consiglio Comunale del 17/02/2021 

criticità, che ancora permangono. Io, con la collega 

dell’Ufficio di Presidenza, il mio Vicepresidente 

precedente, oggi Assessore, siamo stati dal Prefetto più 

volte, abbiamo manifestato, qualcosa si è mosso, per un po’ 

di tempo sono venute le ssquadre rRepressione cCriminee, 

okay? Ma vogliamo dire, viviamo, dico, in questa città, in 

questo territorio, dico, ma vogliamo dire che naturalmente 

che si risolve, non si risolve così, si risolve con il 

controllo perenne, con il controllo del territorio. Quando 

ho detto, tre anni fa, che questa città era in mano a bande 

di ragazzini, di delinquentotti, di bulli, che se non vengono 

fermati, si sentono di essere padroni della città, allora, 

abbiamo il dovere di garantire la sicurezza all’interno del 

centro storico, come fare, vediamo assieme. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Può fare richiesta al Ministero.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Può fare richiesta a Palermo per fare venire la sSquadra 

rRepressione cCrimini, per come sono venuti, perché non 

possiamo dire che anche la Prefettura non si è mossa, diremmo 

delle fesserie. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Okay, il problema è uno, che sicuramente una città, 

territorio come Marsala è unica in Sicilia, è unica in 

Sicilia, da Petrosino a Birgi, ci sono 40 chilometri, non ci 

può essere una Vvolante a coprire 40 chilometri, ragazzi. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Passalacqua, prego. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Il problema che noi, purtroppo, però registriamo di perdita 

di controllo del territorio riguarda un fazzoletto del centro 

storico, non tutti i chilometri quadrati del nostro 

territorio. La cosa drammatica, che noi abbiamo perso il 

controllo e la serenità di poter vivere un fazzoletto del 
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centro storico, che va da Porta Mazara, alla Loggia, a dietro 

la Posta, qua dove siamo noi adesso, in questo sito. Cioè, 

il territorio, di cui noi abbiamo paura a mandare le nostre 

famiglie a passeggiare, i bambini, è un fazzoletto, è un 

fazzoletto. E noi, su quel fazzoletto di territorio, che è 

proprio un lembo del centro storico, abbiamo perso il 

controllo, perché è lì che i nostri commercianti hanno paura 

appena incomincia a fare buio. Ieri, mi hanno fermato a Porta 

Mazara degli amici e mi hanno detto: “Rino, io, dopo le sei, 

devo venire a prendere a mia moglie appena chiude il 

negozio”, Porta Mazara, non Paolini o Strasatti o Bambina o 

Birgi. Quindi, il fatto... va verso, il controllo su un 

fazzoletto di territorio veramente piccolo. Io credo che... 

non lo so, non è che dico che manchi la volontà di potere 

estirpare questo fenomeno, ma sicuramente è da parecchi mesi, 

abbiamo iniziato, qua siamo tutti, insomma, ragazzi di 

strada, nel senso buono del termine, si è iniziato con i 

bulli di Via Calogero Isgrò, adesso tutto il centro storico 

è diventato un covo di bulli. Dico, quindi, io penso che ci 

sia stata, diciamo, una certa leggerezza ndell’affrontare il 

problema da parte di tutti noi, da parte di tutti noi, ecco, 

ognuno di noi ha delle proprie responsabilità. Io mi ricordo 

che una volta ho assistito a una rissa, due anni fa, io 

chiamo i Carabinieri e mi dicono: “Ma, sa, qua di solito 

non...” 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

A Porta Mazara, ti ricordi? Sono andato dai Carabinieri a 

denunciare, perché nessuno denunciava, mi avevano detto per 

telefono,. eE lo so,allora sono andato andato il primo a 

denunciare. Quindi, io credo che bisogna che tutti insieme 

facciamo sentire la nostra voce. Io credo che il Prefetto è 

la persona deputata, perché la Polizia, la Pubblica 

Sicurezza, che lei, giustamente, lo sappiamo, abbiamo amici 

che ci dicono quello che lei testé ha detto, ma chi è che la 

può rimpinguare? Il personale chi lo può rimpinguare, Massimo 

Grillo, Rino Passalacqua, o Enzo Sturiano? Il Prefetto. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

I Vigili Urbani è una cosa lunga, ma invece mandare cinquanta 

persone delle Forze dell’Ordine, fra Carabinieri e Polizia, 

proprio a fare un protettorato di quel territorio, che, dico 

io, è un fazzoletto di centro che è sfuggito dal controllo 

delle istituzioni ed è (inc.) di nessuno. Lo vediamo, basta 

che ci colleghiamo, con le telecamere a Marsala, le 

telecamere che possiamo avere sul telefonino, quelle 
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dell’Agenzia del Turismo, e vediamo gente alla Loggia a 

qualsiasi minuto che gioca a calcio sul sagrato della Chiesa 

Madre, di notte. Cioè, dico io, cioè, sSono piccole cose, 

che ti danno, però, il senso del controllo del territorio 

che non abbiamo più. 

Grazie, scusate. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Pugliese. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Allora, Presidente, grazie per avermi dato, per l’ennesima 

volta, la parola. E il segno, l’obiettivo di questo atto di 

indirizzo era proprio questo, creare un confronto tra tutte 

le parti. Quindi, non voleva essere pubblicità, non voleva 

essere... assolutamente no e ringrazio e ribadisco e 

sottolineo, perché io porto le stellette e ringrazio ogni 

giorno le Forze dell’Ordine a partire dai Vigili della 

Polizia Municipale per finire alla Polizia di Stato, ci 

mancherebbe, mi scorre tra le vene, quindi non voglio fare 

retorica in questo. Ma l’obiettivo che io volevo, e come ne 

avevo parlato con lei due mesi fa, era questo, proprio 

questo, creare un confronto e creare un punto di partenza 

chiaro,. cCome diceva il collega Rino Passalacqua, noi siamo 

il primo punto da cui dobbiamo partire. Chiaramente, 

l’Amministrazione ci deve dare risposta e creare questo 

benedetto Tavolo tecnico per noi poter trasferire le 

problematiche. Il collega Ferrantelli ha detto bene, noi 

rappresentiamo la città e chi meglio di noi lo può fare, 

okay? Quindi, è un impegno, e ribadisco, non vuole essere 

propaganda perché non serve, ma deve essere un punto di 

partenza, quindi voglio sensibilizzarla a breve tempo a darci 

un riscontro di un Tavolo tecnico col Prefetto, poi sarà 

carico del Prefetto fare il suo mestiere, ci mancherebbe, 

ognuno per il suo. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, grazie. Io volevo, come dire, puntualizzare, in 

merito alle parole dette dal collega Pugliese, che nessuno 

di noi considera propaganda l’iniziativa promossa dal 

collega Pugliese, anzi, l’apprezziamo molto e apprezziamo 

molto, come dire, la buona collaborazione che si è creata 

sino ad oggi. Vede, Presidente, poco fa, lei, un attimino, 

così come il collega Milazzo, ha richiamato, per mozione 

d’ordine, gli interventi, riportandoli a quello che era il 
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corpo dell’atto di indirizzo, io non credo che sia fuori 

luogo il nesso e con l’intervento fatto da parte del collega 

Ferrantelli, quello di indirizzare le somme ed economie 

eventualmente su appositi capitoli e potenziare magari il 

costo del servizio della Municipale e neanche quello che ho 

lanciato io in merito a Marsala Schola. Perché leggo qua un 

articolo del 27 settembre, Itaca Notizie, dove Grillo lamenta 

un po’ la situazione di sicurezza che si registra nel 

territorio di Marsala, considerando certe scene tipo quelle 

che si registrano al Far West e lancia come messaggio, come 

azione programmatica quella di istituire un Tavolo 

permanente con la Prefettura e di reistituire i Falchi. Ecco, 

bene, Presidente, il discorso che facevo poc’anzi io e l’atto 

di indirizzo posto dal collega Pugliese lo interpreto, da un 

punto di vista politico, come un grido lanciato nei confronti 

del Sindaco di attenzionare queste cose che erano già 

inserite nel programma elettorale... (microfono spento)... 

...piuttosto che attendere magari l’intervento o l’atto di 

indirizzo del collega Pugliese e di attenzionare per davvero 

queste cose, piuttosto che magari dedicare tempo e forze 

all’organizzazione di Marsala Schola, magari attraverso 

Ssottogoverni, alle CConsulta dei quartieri. L’altro giorno, 

Presidente, mi perdoni, leggevo proprio in aAula l’articolo 

del Giornale di Sicilia e, in merito ai Ssottogoverni che 

Draghi si appresta a fare, leggevo che si parla di quaranta 

Ssottosegretari, ho detto: “Spero che Grillo non veda questo 

articolo, perché altrimenti farà quaranta Consiglieri di 

quartieri, magari cinque per ogni quartiere, in modo tale da 

ampliare ancor di più la sua governance”. 

Pertanto, Presidente, credo che l’argomento abbia la sua 

attinenza, perché sono passati, ormai, un bel po’ di mesi 

dall’insediamento del Sindaco, quindi ci attendiamo risposte 

puntuali. E in merito a quelloo che doveva essere la proposta 

per fronteggiare l’aspetto legato alla sicurezza, chiedo al 

Vicesindaco Ruggieri a che punto è quello di reistituire, a 

Marsala, i Falchi. Ecco, se può darci delle scadenze e delle 

tempistiche. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Può rispondere, nel senso che l’Amministrazione va dal 

Questore, va dal Prefetto. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, mi perdoni, faccia rispondere 

all’Amministrazione, lei faccia il Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Sì, sì. 
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VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Allora, visto che volete spostare un po’ il tiro riguardo 

l’atto di indirizzo, comprendendo benissimo anche 

l’intervento del Consigliere Coppola, oltre che quello 

ultimo del Consigliere Fici, che vogliono tenere piuttosto 

correlate le questioni di Marsala Schola, che non è argomento 

in trattazione, quella della sicurezza a Marsala. Intanto, 

la Squadra dei Falchi non è, diciamo, di pertinenza del 

Comune... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

...Ma del Comune, mma è delle Forze dell’Ordine e, 

chiaramente, l’Amministrazione si può occupare anche di 

questo, si deve occupare anche di questo, ci mancherebbe. Mi 

piacerebbe ricordare, però, che il Corpo di Polizia 

Municipale si è particolarmente impegnato in questi mesi, 

anche perché ha avuto a che fare, oltre che con le normali 

incombenze istituzionali del Corpo stesso, con quelle 

correlate alla emergenza Covid, che, tutti voi avrete visto, 

hanno particolarmente impegnato anche gli Agenti di Polizia 

Municipale anche in dipendenza delle ordinanze disposte dal 

Sindaco per quanto riguarda la liquidazione limitazione 

deall’accesso in centro storico. E quindi mi pare che anche 

sotto questo profilo di sicurezza, visto che meno gente 

poteva circolare, se non avesse un motivo per circolare, si 

è avuto un maggiore controllo del territorio. Tutto non si 

può prevenire, non possiamo pretendere noi che cinquanta 

circa Agenti di Polizia Municipale possano risolvere il 

problema della sicurezza e in una città che è ampia, come 

territorio, una volta e mezzo il Comune di Milano. Dice 

correttamente e molto pacatamente, e ha il mio particolare 

apprezzamento, il Consigliere Passalacqua che il problema 

maggiore è quello del centro storico, perché qui vengono i 

giovinastri a passare il loro tempo e probabilmente è la 

zona più rischiosa. Ma avete pure avuto modo, visto che il 

Consigliere Fici riportava articolio di giornale, la sua 

memoria sarà certamente fresca e giovane e potrà anche 

ricordare i diversi interventi della Polizia Municipale 

anche, e non solo, di concerto con le altre Forze 

dell’Ordine, che hanno sedato risse, segnalato delle 

persone, delle infrazioni, hanno anche arrestato qualche 

ragazzo e sono intervenuti anche a rischio e pericolo della 

loro incolumità. Quindi, per quanto riguarda la Polizia 

Municipale, io mi sentirei, come diceva bene il Presidente 

del Consiglio in modo più ampio, di fare un plauso 

all’impegno delle Forze dell’Ordine. È pur vero, e chiudo 

l’argomento, spero di non avere dimenticato di rispondere a 

qualcuno, che la spesa corrente riguarda tutto quello che... 
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tutto il personale., Iio ho detto qual è la mia idea, la mia 

proposta è quella di destinare le risorse possibili per 

implementare il personale degli Uffici Tecnici e della 

Polizia Municipale. Non è detto che la mia proposta non 

passi, anzi, posso informare l’aAula che probabilmente sarà 

questo l’indirizzo dell’Amministrazione anche a partire da 

quest’anno, se è possibile. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, scusatemi, fatemi capire, l’argomento è uno ed è: 

“Sicurezza”, non ce ne sono altri, argomentiovviamente, 

colleghi. 

 

CONSIGLIERE COMUNALE 

 

LaPer dichiarazione fatta da Fici. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, la dichiarazione fatta dal Consigliere Fici è una 

sua espressione di pensiero, è chiaro? sbagliato o giusto, 

in quel momento non potevo togliere la parola, perché non so 

qual era il pensiero che doveva esprimere il collega Fici, 

fortunatamente, ancora questa dote non l’abbiamo. Ma siccome 

stiamo parlando di sicurezza, dico, non rispondiamo, 

atteniamoci a quello che è l’Ordine del Giorno. Se poi 

dobbiamo, dopo che terminiamo tutti i punti, concederci 

un’altra mezz’oretta per potere disquisire su questioni 

anche serie, che possono essere state sollevate dal collega 

Fici, dal collega Coppola ed altri, lo possiamo fare. Abbiamo 

quattro/cinque punti, terminati questi quattro/cinque punti, 

possiamo tranquillamente, colleghi, discutere di tutto 

quello che vogliamo,, ccollega Ferrantelli. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Come vuole, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

No, come voglio, io le sto dicendo, lei, successivamente 

all’approvazione di questi atti, possiamo discutere di tutto 

quello che vogliamo. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 
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No, dispongo, no, io mi attengo al Regolamento, già ho fatto 

qualche concessione. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E dopo ci sarà la possibilità. E allora, se nessuno chiede 

di intervenire, metterei, ecco, dopo avere ancora, per 

l’ennesima volta, rinnovato, quindi, la fiducia, la stima, 

la vicinanza da parte delle istituzioni alle Forze 

dell’Ordine, in votazione il punto proposto dal Gruppo 

Liberi. Segretario, mettiamo in votazione l’atto di 

indirizzo: “Marsala Città più sicura” per appello nominale. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, mMi scusi, è atto di indirizzo presentato da 

Pugliese o dal Gruppo Liberi? 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Dal Gruppo Liberi. Ha relazionato Pugliese per il Gruppo 

Liberi. Prego, Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, prendono parte alla votazione sul punto 15), 

quindi, sull’atto di indirizzo: “Marsala Città sicura” 20 

Consiglieri Comunali su 24. Quorum richiesto per 

l’approvazione 11. L’atto di indirizzo viene approvato con 

20 voti favorevoli su 20 votanti. 

 

Punto numero 10) all’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Passiamo al punto 10): “No alle trivellazioni nel nostro 

mare”. Do la parola al Consigliere Ferrantelli per 

relazionare sull’atto di indirizzo. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie, Presidente, colleghi Consiglieri, signor Sindaco, ho 

inteso stilare questo atto di indirizzo, interpretando anche 

la volontà di tutti i Consiglieri e quindi dei cittadini, 

per dire no alle trivellazioni ndel nostro mare. Il 

Mediterraneo e il Canale di Sicilia non possono essere 

violati dalle trivelle, sono troppi i danni che si rischiano 
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al paesaggio, turismo, mare e sottosuolo, permettendo la 

ricerca e la conseguente estrazione degli idrocarburi. Lo 

scempio e i danni nel nostro mare sarebbero irreparabili e 

sarebbe un attacco al nostro mare davvero intollerabile, 

sarebbero oltre 10 mila chilometri quadrati di mare nel 

Canale di Sicilia ancora sotto  scacco dalle compagnie 

petrolifere. È una folle corsa all’oro nero, conseguenza 

anche della politica degli ultimi Governi che mai hanno 

tenuto in alcun modo le preoccupazioni e le opposizioni delle 

comunità locali. 

Si elevi da questo massimo consesso civico un secco no alle 

trivellazioni, considerato anche che il nostro mare è un 

patrimonio che attira turismo e non possiamo permettere che 

venga messo in discussione anche l’ecosistema. E laddove 

questo non bastasse, io chiedo aiuto a tutti i Consiglieri 

di organizzare una sommossa popolare democratica, perché 

venga rinforzato questo no e venga fatta una eco attraverso 

gli organi di stampa. Grazie. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Parla di trivellazioni. Penso che siamo tutti favorevoli, 

abbiamo già in passato approvato atti di indirizzo e mozioni 

che vanno in tale direzione. Non possiamo permettere, ecco, 

di... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, se si ricorda, Presidente Ferrantelli, qualche 

mese fa sollevai questa questione e c’era anche il Sindaco 

presente perché si paventava questa possibilità che venisse 

ripristinatoa, perché ci fu un errore a livello ministeriale, 

Presidente, su una... non era concessa la deroga della 

sospensione e giusto giusto hanno dimenticato di mettere 

delle trivellazioni di fronte Agrigento e fra Marsala e 

Favignana. 

Il Canale di Sicilia, per fortuna, Presidente, e mi dispiace 

lì non è una contraddizione con il Sindaco, il Sindaco 

precedentemente ha pubblicato un articolo dove si opponeva 

a quelle che erano le... la proposta di fare un Parco eolico 

galleggiante in area G, il Consigliere Fici conosce bene la 

vicenda, dove lì è previsto, c’era lì anche la richiesta di 

deroga che non è stata concessa per quanto riguarda le 

trivellazioni. È pur vero, Presidente Ferrantelli, che 

rispetto il Parco eolico galleggiante, che, fra l’altro, 

siamo a 37/38 chilometri di distanza sul Canale di Sicilia, 

che già è autorizzato, se c’è il Parco eolico, non ci possono 

essere le trivelle. Dunque, per fortuna, il Parco eolico 

partirà, perché qualora non nascesse il Parco eolico, c’è il 

rischio che nasca proprio la... le trivellazioni. Invece è 
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da attenzionare, Presidente, da attenzionare la vicenda per 

quanto riguarda, invece, fra Marsala e Favignana, nel famoso, 

dove c’è ancora il tappo del... perché è lì che si dovrebbero 

fare dei sondaggi per vedere se ci sono idrocarburi solidi 

o liquidi, cioè, gassosi o liquidi. 

Presidente, e su questa vicenda, ha fatto bene Ferrantelli 

a parlarne, credo che sia opportuno approfondirla la 

questione, Presidente. Io sono, per certi aspetti sono 

tranquillo perché nel 2006, se non ricordo male, Presidente, 

è stato istituito il Parco Nazionale della Riserva delle 

Egadi e della Costa del Trapanese, dove di fatto c’è, ma non 

è... ancora non c’è l’organizzazione vera e propria. Per cui 

questo rischio,... dovrebbe essere completamente sgomberata 

questa ipotesi. Però, siccome tutto può accadere, Presidente 

Ferrantelli, e lei ha fatto bene... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Consigliere Coppola, la febbre dell’oro nero da parte delle 

compagnie petrolifere è così appetitoso che può soccombere 

qualsiasi altra iniziativa. Quindi, dobbiamo stare 

preoccupati. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ma difatti, Presidente, proprio, dico, non limitiamoci 

solamente a questa questione che riguarda quella vicenda lì, 

ma anche attenzioniamo quella che rientra nella costa del 

trapanese, perché questa possibilità, Presidente, ci può 

essere, perché basta che ci manca una firma e parte 

tutt’altra procedura. Dunque, Presidente, di questa cosa già 

ne avevamo discusso noi, se si ricorda. Il Sindaco di 

Trapani, che io ho contattato tramite Facebook, 

sinceramente, perché neanche lo conosco, perché rigauarda 

anche Trapani la vicenda, mi ha detto che doveva... ed 

effettivamente è intervenuto sulla questione con un 

articolo. È pur vero che, ecco, in questi casi, dove si deve 

trovare quella sinergia politica, Presidente, e autorevole 

di rappresentare quella che è la tutela del nostro territorio 

nelle sedi opportune. Dunque, Presidente, ha fatto bene ad 

accendere i riflettori su questa vicenda, per evitare che 

domani, poi, potremmo arrivare troppo tardi a bloccare 

qualsiasi tipo di iniziativa. Dico, allo stato attuale lì è 

previsto il Parco eolico, se non c’è Parco eolico, faranno 

le trivelle, dunque, a questo punto, preferisco il Parco 

eolico. E questo sono anche confortato da certi aspetti, 

anche dalle associazioni ambientaliste, perché, poi, il 

Parco eolico non è di grande impatto. Certo, da qualche 

parte, dico, ricordiamoci che nei Paesi Bassi, Presidente, 

in Olanda, per esempio, lì esistono questi parchi immensi 

che riescono a fornire chkilowatt, anzi, mega--chikilowatt 

per quanto riguarda l’energia elettrica. Dunque, però, 
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attenzione alla questione, secondo me, è indispensabile, 

Presidente. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Grazie, colleghi Consiglieri. Segretario, procediamo con la 

votazione per appello nominale, quindi, sul punto 10) 

all’Ordine del Giorno: “No alle trivellazioni nel nostro 

mare”, per appello nominale. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, prendono parte alla votazione sul punto 10): 

“Ordine del giorno sul no alle trivellazioni” 21 Consiglieri 

Comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 

dell’ordine del giorno 11. L’ordine del giorno viene 

approvato all’unanimità, con 21 voti favorevoli su 21 

votanti. 

Chiedo ai colleghi Consiglieri di prelevare il punto 8), 

mozione presentata, quindi, dal Consigliere Fici, “Mozione 

per la lotta alla violenza e agli episodi di stampo 

razzista”. Possono intervenire sulla proposta di prelievo 

due a favore e due contro. Se nessuno interviene, mettiamo 

in votazione la proposta di prelievo del punto 8). 

Segretario, per appello nominale, preleviamo il punto 8). 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, sulla proposta di prelievo del punto 8) prendono 

parte alla votazione 20 Consiglieri su 24. Quorum richiesto 

per l’approvazione del prelievo 11. Il prelievo viene 

approvato all’unanimità, con 20 voti favorevoli su 20 

votanti. 

 

Prelievo del punto numero 8) all’Ordine del Giorno  

 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Do la parola al collega Fici per relazionare sulla proposta 

di ordine del giorno. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì, Presidente. Presidente, intanto, vorrei sottolineare che 

la mozione va un po’ in linea con quanto promosso dal Gruppo 
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Liberi, perché alcuni episodi che hanno connotazioni legate 

alla sicurezza, sono legate anche a violenze di stampo 

razzista e anche in centro storico si assistono spesso a 

episodi di questo tipo. Oltre a questo, volevo invitare un 

attimino tutta l’aAula anche a partecipare alla petizione 

che, per adesso, il Comune sta provvedendo a espletare nella 

raccolta delle.... Come dicevo poc’anzi, Presidente, la 

mozione deve essere letta in linea con quanto promosso dai 

colleghi del Gruppo Liberi, in quanto alcuni episodi di 

violenza che si registrano nelle vie del centro hanno uno 

stampo razzista. Oltretutto, in questi giorni, e il Comune, 

per questo lo ringraziamo, ha aderito alla petizione per la 

raccolta delle firme, una petizione popolare contro il 

Nnazismo e contro il razzismo. Per cui invito tutti i 

colleghi di sottoscrivere questa importante petizione che si 

sta registrando per adesso al Comune. E quindi la mozione 

vuole essere un ulteriore stimolo da lanciare 

all’Amministrazione per attenzionare il problema sicurezza 

e anche il problema del razzismo che si registra anche nella 

nostra città.  

Io leggo la mozione. 

“Visto il continuo verificarsi di episodi di violenza nelle 

strade del centro storico della città, molti dei quali di 

stampo razzista. 

Considerato che periodicamente le Forze dell’Ordine si 

trovano a dovere intervenire per arginare risse e aggressioni 

che per l’irruenza e la violenza con cui avvengono causano 

molti disagi e timori ai cittadini che si trovano a 

percorrere le vie del centro. 

Considerato che in moltissimi casi detti episodi di violenza 

sono rivolti contro giovani extracomunitari e si 

concretizzano in attacchi improntati al razzismo e alla 

discriminazione. 

Considerato che anche a livello nazionale si stanno 

moltiplicando nel nostro Paese organizzazioni xenofobe e 

razziste presenti in modo crescente nella realtà sociale e 

sul web, esse diffondono violenza, discriminazione, 

razzismo, xenofobia ed odio verso chi è bollato come diverso. 

Cconsiderato che ogni potere pubblico e privato ha il dovere 

di promuovere una nuova stagione di giustizia sociale, 

contrastando il degrado, l’abbandono e la povertà, che sono 

oggi i principali presupposti di tutti i movimenti razzisti 

e che le istituzioni sono chiamate ad adoperarsi affinché lo 

Stato manifesti pienamente la sua natura democratica e 

antidiscriminatoria in ogni sua articolazione, impegnandosi 

in particolare sul terreno della formazione, della memoria, 

della conoscenza e dell’attuazione della Costituzione e dei 

suoi principi. 

Considerato che l’esigenza di intervenire per fronteggiare 

la diffusione del razzismo è divenuta una priorità nazionale 

e ancor più avvalorato dall’ampio consenso che sta 
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registrando la petizione popolare per l’emanazione di una 

nuova legge contro la propaganda fascista e nazista. 

Considerato che la repressione degli atti di violenza 

mediante intervento delle Forze dell’Ordine non è 

sufficiente a combattere la diffusione del fenomeno 

xenofobo, che invece va arginato con importanti misure di 

prevenzione e l’all’educazione sociale e culturale. 

Sulla scorta di tutto quanto sopra evidenziato si invita il 

signor Sindaco a intervenire, con carattere di urgenza, per 

fronteggiare i gravi episodi di violenza e razzismo che si 

verificano nel territorio comunale, adottando misure volte 

a intensificare i controlli da parte delle Forze dell’Ordine 

per garantire maggiore sicurezza nelle strade della città. 

E in ragione della particolare importanza della prevenzione, 

oltre che della repressione, per promuovere e sostenere a 

livello locale le iniziative nazionali, antirazziali, 

affinché la nostra città diventi fautrice della lotta al 

razzismo”. 

Questo è l’oggetto, ecco, il corpo della mozione, per cui 

invito i colleghi a votarla favorevolmente. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Ferrantelli, prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie, Presidente, signori Consiglieri, io apprezzo lo 

sforzo che fa il Consigliere Fici quando parla di violenza 

contro il razzismo e siamo tutti d’accordo, perché nessuno 

si può sottrarre, democraticamente, a considerare il 

razzismo una forma disumana. eE io sono per primo a dire che 

sono contro il razzismo.. PPerò, poniamoci anche una domanda, 

rovesciamo un po’ la medaglia, Consigliere Fici,. iI signori 

extracomunitari, che trovano alloggio, che trovano 

ospitalità presso le nostre città e particolarmente ndella 

nostra città, che vengono trattati con i guanti gialli, altro 

che razzismo, sono trattati bene, sono trattati benissimo. 

E spesso sono i nostri cittadini ad avere paura di loro, è 

al contrario, perché spesso questi signori non si adeguano 

alle nostre regole, portano dentro di loro, ed è un fatto 

che si può anche capire umanamente, la rabbia di non essere 

nei loro luoghi, ma di essere in luogo estraneo, ma dove 

sono trattati, vi assicuro, bene, sia dalle regole 

extracomunitarie, sia dalle regole ministeriali che da 

quelle locali. Quindi, io ci andrei piano col dire che qua 

c’è razzismo, questa è una città democratica, liberale e, 

democratica, di ispirazione cattolica e e di ispirazione 

socialista, che ha sempre profuso e, contrariamente, si è 

sempre opposta al Fascismo. E io credo che oggi parlare di 

razzismo contro gli extracomunitari mi sembra un po’ pesante. 

Ripeto, spesso dobbiamo capire perché questi signori 
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extracomunitari seminano terrore e seminano paura presso i 

nostri cittadini, è al contrario la cosa. Comunque, io 

anticipo il voto favorevole alla sua... perché io sono contro 

il razzismo, però dobbiamo dircele tutte le verità, questi 

signori seminano terrore, non rispettano le regole. E le 

dico di più, che le nostre Forze dell’Ordine spesso sono non 

dico incapaci di intervenire, ma spesso hanno le mani legate 

perché questi signori hanno il privilegio rispetto a tutti 

noi. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, se non ci sono interventi, procediamo con la 

votazione per appello nominale, Segretario. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, prendono parte alla votazione sul punto 8) 

all’Ordine del Giorno: “Lotta alla violenza e agli episodi 

di stampo razzista” 21 Consiglieri Comunali su 24. Quorum  

richiesto per l’approvazione 11. Il punto viene approvato 

all’unanimità, con 21 voti favorevoli su 21 votanti. 

C’era il collega Accardi che aveva chiesto di intervenire, 

collega Accardi. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sull’ordine dei lavori posso intervenire, Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Sull’ordine dei lavori può intervenire, ne ha facoltà, per 

mozione d’ordine. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie. Presidente, io le chiedevo, se è possibile, il 

prelievo del punto 14), l’atto di indirizzo: “Istituzione 

Sportelli Unici dedicati alle pratiche di Superbonus 110 per 

cento”. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Lei mi ha anticipato, perché era un atto di indirizzo 

presentato dal collega Fici e avevamo, ecco, detto, 

concordato, infatti ho dato anche la proposta di 

deliberazione in mano per farlo relazionare, quindi. 
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CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Bene, quindiFinalmente siamo d’accordo. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Assolutamente sì. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

E poi, se era possibile, il prelievo anche dell’atto numero 

12), l’atto di indirizzo: “Sostegno ai padri separati in 

difficoltà economica”, se è possibile. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Se il collega è d’accordo, perché so che stava lavorando, ci 

eravamo sentiti fino a stamattina, poi daremo la parola al 

presentatore dell’atto di indirizzo per vedere se... Diamo 

il benvenuto all’Assessore Gandolfo. 

E allora, il punto 8) è stato approvato, quindi chiedo, così 

come chiesto anche dal collega Ferrantelli, di prelevare il 

punto 14): “Aatto di indirizzo – Istituzione Sportelli Unici 

dedicati alle pratiche di Superbonus 110 per cento”. Sulla 

proposta di prelievo possono intervenire due a favore e due 

contro. Nessuno chiede di intervenire, procediamo con la 

proposta, ecco, di prelievo, mettiamola in votazione, 

Segretario, per appello nominale. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, sulla proposta di prelievo del punto 14) prendono 

parte alla votazione 19 Consiglieri su 24. Quorum richiesto 

per l’approvazione 10. La proposta viene approvata 

all’unanimità, con 19 voti favorevoli su 19 votanti. 

 

Prelievo del punto numero 14) all’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Diamo la parola al Consigliere Fici per relazionare sul punto 

in questione. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì, Presidente, questo atto di indirizzo è stato presentato 

e protocollato all’incirca un mesetto fa ed è rivolto alla 

possibilità di istituire, grazie alla Legge del Bilancio 

nazionale approvata a fine dicembre del 2020, degli appositi 
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Sportelli dedicati alle pratiche del Superbonus, del 

Superbonus 110 per cento. La Legge di Bilancio dà la 

possibilità, con l’istituzione di questi Sportelli, di 

individuare delle figure che verranno contrattualizzate a 

tempo determinato per un anno, con incarico non rinnovabile, 

per il potenziamento di questi Sportelli. Sappiamo benissimo 

che il Superbonus può e ce lo auguriamo per davvero, essere 

un volano di sviluppo per il nostro territorio, perché 

sappiamo bene che il nostro comparto legato all’edilizia 

soffre una crisi devastante, per cui l’augurio è che con 

questa misura agevolativa del Superbonus 110 si possa di 

nuovo ricreare linfa nel settore edilizio.  

Do lettura all’atto di indirizzo presentato. 

“Visto il beneficio del Superbonus, previsto dal Decreto 

Rilancio, che eleva al 110 per cento l’aliquota di detrazione 

delle spese sostenute dal primo luglio 2020 al 30 giugno 

2020, per specifici interventi in ambito di efficienza 

energetica, di interventi antisismici, di installazione di 

impianti fotovoltaici o delle infrastrutture per la ricerca 

di veicoli elettrici negli edifici. 

Considerato che la suddetta agevolazione rappresenta un 

importante volano per la ripresa economica del nostro Paese, 

in quanto la filiera delle costruzioni assicura un rilevante 

effetto moltiplicatore sulla crescita e che, peraltro, 

l’incentivo rappresenta uno strumento efficace per 

consentire all’Italia di raggiungere gli ambiziosi obiettivi 

di riduzione delle emissioni definiti in ambito europeo. 

Considerato che il Superbonus sta dando linfa vitale 

soprattutto al settore edile e secondo quanto emerge dai 

dati della Union cCamere, InfoCcamere sulla dinamica delle 

imprese italiane, tra luglio e settembre 2020 sono nate 4 

mila 971 nuove imprese edili e che per i tre quarti, 3 mila 

691 imprese sono costituite da piccole realtà individuali, 

specialisti nelle attività di impiantistica e di finitura 

degli edifici e posatori di infissi, i quali, appunto, sono 

stati molto agevolati dalla misura incentivante del 

Superbonus. 

Considerato che gli Enti Comunali sono tenuti a trattare, 

con tempestività, le pratiche di Superbonus e a tal fine 

all’articolo 1, comma 69 e 70 della Legge di Bilancio 2021 

è previsto che gli Enti possono assumere a tempo determinato 

e a tempo parziale, per la durata di un anno, il personale 

necessario per fronteggiare tutti gli adempimenti che la 

Legge richiede perché possano essere utilizzati gli 

incentivi del Superbonus 110, con la possibilità di 

attingere, qualora vi fosse la necessità per insufficienza 

delle risorse comunali, all’apposito Fondo di 10 milioni di 

euro istituito per l’anno 2021 nello stato di previsione del 

Ministero dello Sviluppo Economico. 

Considerato che a riprova dell’esigenza di agire con 

tempestività, anche l’ANCI di Palermo ha sottoscritto il 

documento presentato alle Pubbliche Amministrazioni 
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siciliane dalla Compagnia delle Opere della Sicilia 

Orientale, con il quale è stata chiesta l’istituzione di 

Sportelli Unici dedicati alla velocizzazione delle pratiche 

legate al Superbonus, rivolgendo il suo appello 

all’’Amministrazione del Comune e della Città Metropolitana 

di Palermo e dei Comuni dell’area. 

Sulla scorta di quanto sopra evidenziato, si invita il signor 

Sindaco aadd istituire, presso il Comune di Marsala, appositi 

Sportelli Unici dedicati alle pratiche di Superbonus 110. E, 

ove vi sia la necessità, procedere anche all’assunzione, a 

tempo determinato e a tempo parziale, di personale ai sensi 

dell’articolo 1, comma 69 e 70 della Legge di Bilancio 2021 

per garantire tempestività ed efficienza nel disbrigo delle 

pratiche di Superbonus presentate dagli utenti”. 

Tengo a precisare, Presidente, che l’atto di indirizzo è 

sottoscritto dal sottoscritto, dal collega Passalacqua, dal 

collega Rodriquez e anche dal collega Leo Orlando, con il 

quale abbiamo avuto modo, nelle scorse settimane, negli 

scorsi mesi, di interagire parecchio e confrontarci 

parecchio sulla questione. Naturalmente tutta l’aAula può 

sottoscrivere l’atto di indirizzo, credo che sia un servizio 

che possiamo assolutamente dare a tutta la cittadinanza per 

cercare di creare linfa vitale per l’economia della città. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, chi chiede di intervenire sulla proposta? Perfetto, 

grazie, collega Fici. La proposta è, ecco, meritoria e quindi 

non si può non votare favorevolmente. Quindi, condividiamo 

l’iniziativa, la ringraziamo e invito il Segretario a mettere 

in votazione per appello nominale. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello 

nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, sul punto 14) prendono parte alla votazione 19 

Consiglieri Comunali su 24.   Quorum richiesto per 

l’approvazione 10. La proposta viene approvata 

all’unanimità, con 19 voti favorevoli su 19 votanti. 

E allora, colleghi Consiglieri, il collega Ferrantelli 

chiedeva il prelievo del punto 12). Ora, io, prima di entrare 

nel merito del punto 12) e dare la parola al Consigliere 

Orlando, che è stato il presentatore, avevo anticipato, a 

inizio di seduta, la possibilità di fare altre due sedute di 

Consiglio Comunale per fine mese e avevo pensato lunedì 22 

e giovedì 25. Ora, a quanto pare, il punto 6): “Approvazione 

Regolamento per l’istituzione della figura dell’Ispettore 

Ambientale” non può essere trattato in questa settimana e 

quindi non è nemmeno trattabile per la seduta di lunedì. 



45 

Consiglio Comunale del 17/02/2021 

Sono state trasmesse diverse delibere, alcune di debiti fuori 

bilancio, alla Commissione stessa, però è fissata la riunione 

della stessa Commissione per lunedì 22. Convocare per il 22 

solo su uno o /due atti di indirizzo non mi sembra, ecco, 

corretto e, nello stesso tempo, non mi sembrerebbe nemmeno 

giusto fare una apposita seduta per discutere solo due atti 

di indirizzo. Se ci fossero stati, ecco, altri punti da 

aggiungere... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Sì, però, sulle interrogazioni, è giusto che le concordiamo 

con l’Amministrazione, faremo una seduta ad hoc solo sulle 

interrogazioni. Questa poi la concorderemo prima che finisce 

la settimana con l’Amministrazione.  

Io, a questo punto, considerato che ci dovrebbero trasmettere 

anche il Consolidato, attendo domani e comunicherò, 

attraverso anche una breve conversazione con i gGruppi 

cConsiliari, possibilmente una seduta di Consiglio Comunale 

o per mercoledì 24 o giovedì 25, in modo tale che possiamo 

inserire il Bilancio consolidato assieme ai debiti fuori 

bilancio. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Il 22 salta, il 22 salta, dico, convocarlo per due atti di 

indirizzo, onestamente, non me la sento. Pensavamo di avere 

altre delibere, lo stesso Regolamento per quanto riguarda 

l’istituzione della figura di Ispettore Ambientale, però mi 

dice il Presidente Di Pietra che a quanto pare il Comandante 

Menfi, che è il presentatore, poi, materialmente di questo 

Regolamento, ha bisogno di un po’ di tempo anche per rivedere 

alcuni articoli a seguito, quindi, di alcuni confronti che 

lui stesso ha fatto. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E io dicevo, o mercoledì 24 o giovedì 25. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Perfetto, dico, può essere pure che c’è bisogno di fare il 

24 e il 25, questo non lo sappiamo, attendiamo domani, 

colleghi, e comunicheremo poi se sarà il 24 o il 25. Quindi, 

Formattato: Giustificato
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facciamo partire una nuova convocazione, invece di fare 

l’aggiornamento, facciamo una nuova convocazione. 

Detto questo, visto che siete stati bravi e avete, ecco, 

esaurito tutti quelli che sono i punti all’Ordine del Giorno, 

ne rimangono solo due, se uno lo trattiamo stasera o anche 

l’altro non lo sappiamo. Quindi, collega Orlando, a lei la 

parola sul punto 12). 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sì, grazie, Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. No, 

per quanto riguarda questo atto di indirizzo, so che già è 

stato discusso in Commissione. Però l’altro giorno mi sono 

recato presso gli Uffici Tecnici per vedere lo stato dei 

lavori e comunque grazie all’Amministrazione precedente era 

stato recepito un contributo per quanto riguarda il social 

housing presso l’Istituto Amabilina ee vorrei approfondire, 

appunto, capire se c’è la possibilità di potere istituire 

questi locali da adibire a sostegno per i genitori separati 

proprio lì. Perciò ancora chiedo qualche altro giorno di 

tempo. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No, ne stiamo discutendo e sto dicendo, appunto, che 

attualmente non intendo discutere l’argomento perché stiamo 

approfondendo con altri colleghi, appunto, il discorso del 

social housing ad Amabilina. Mi riservo, Presidente, per 

come abbiamo parlato proprio, appunto, stamattina di questo 

argomento, di parlarne in futuro. Grazie, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Grazie, collega Orlando. Grazie, Presidente Ferrantelli. 

Cari colleghi, a questo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Sì, ne ha la facoltà, collega Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, considerato che ormai siamo alle fasi conclusive 

della seduta, io volevo, Presidente, ritornare alle 

questioni che avevamo anticipato all’inizio del dibattito. 

Cioè, io, da quello che ho compreso, lei ci sta dicendo che 

rinvia la convocazione al 24 di febbraio, ecco, non lo sa. 
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PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

O 23 o 24, vediamo quando arriva il Consolidato. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì, eEcco, no, le dico questo, Presidente, perché ritorno 

alla famosa lettera che le ha indirizzato Grillo, chiedendole 

una convocazione permanente del Consiglio Comunale, lei, 

giustamente, dice: “Aspettiamo un attimino la trasmissione 

di delibere prima di convocarlo”. Cioè, lei, giustamente, 

concordo con lei per come sta conducendo i lavori, perché ha 

naturalmente tutta l’esperienza per indirizzare bene i 

lavori d’aula. Io, tra i punti che indicava il Sindaco Grillo 

vi era quello delle delibere propedeutiche al bilancio e, 

giustamente, lei ci sta dicendo che non abbiamo alcunché, 

l’altro punto era quello relativo a Marsala Schola. Poco fa 

il Vicesindaco ha deliberatodribblato l’argomento, è andato 

via, sarebbe stato opportuno fare quanto meno una riflessione 

sul futuro dell’Iistituzione di Marsala Schola. Di certo non 

è che non ne posso parlare, non me ne voglia l’Assessore 

Gandolfo, con l’Assessore Gandolfo, che non è l’Assessore 

delegato, come dire, ai rapporti col Consiglio Comunale, non 

è neanche l’Assessore che ha la delega all’Istruzione, per 

cui credo che sarebbe stato opportuno la permanenza del 

Vicesindaco in aula quanto meno per avviare questo 

ragionamento. Grazie, Presidente.  

E poi sono a disposizione, Presidente, per chiudere, sono a 

disposizione, come dire, insieme ad altri colleghi, qualora 

lo ritenesse opportuno, di rispondere alla lettera che ha 

inviato al Consiglio Comunale il Sindaco, perché non vorrei 

che passi,, ogni qualvolta vi siano situazioni addebitabili 

alla mancanza del Sindaco, vengano poi di fatto scaricate 

sul Consiglio Comunale. Grazie, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Diciamo che questa era erala prassi consolidata della 

precedente Amministrazione. Ddico, non mi risulta, non mi 

risulta, ecco, collega Coppola, sgombriamo subito il campo, 

sicuramente il Sindaco Grillo ha fatto una nota, non 

sminuendo quello che è il ruolo del Consiglio Comunale, in 

quella nota mi sembra che venga risaltata, anzi, venga 

risaltata la collaborazione che in questo momento c’è tra il 

Consiglio Comunale e l’Amministrazione Comunale. Il fatto 

che voglia mettere al centro del dibattito politico il 

Consiglio Comunale e soprattutto per questioni che 

riguardano l’Amministrazione, sotto certi aspetti è anche 

ordinaria, perché la competenza potrebbe essere 

tranquillamente amministrativa, con delibera di Giunta 

potrebbero tranquillamente operare. Ma il fatto che dia la 

possibilità al Consiglio Comunale di esprimersi, ritengo che 
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sia un fatto, ecco, meritorio e che metta l’attenzione 

maggiore rispetto a quella che non ci sia statao in passato, 

nei confronti del Consiglio Comunale. 

Continuo a dire, il Consiglio Comunale non è organo che 

sottostàà all’Amministrazione, è un organo di indirizzo 

politico-amministrativo, deve indirizzare e controllare 

l’operato dell’Amministrazione. E sotto certi aspetti, ancor 

più che l’operato della Pubblica Amministrazione, 

soprattutto quando si approvano atti importanti, quali sono 

il Piano Triennale delle Opere Pubbliche e alcuni atti 

pianificatori, il controllo ce l’ha addirittura e 

l’indirizzo è molto più pregnante nei confronti di chi 

detiene gli atti gestionali, mi riferisco ai dirigenti, okay? 

Quindi, che il Sindaco voglia questo tipo di confronto col 

Consiglio Comunale, sicuramente è un fatto, ritengo, 

positivo.  

Non sarebbe positivo qualora chiedesse un voto al Consiglio 

Comunale e poi ci si comporterebbe tutto all’opposto rispetto 

a quello che è il deliberato del Consiglio. Allora, questo 

sarebbe sicuramente un fatto grave, cosa che in questo 

momento, dico, non mi risulta. Sulla richiesta del Sindaco 

di convocare un Consiglio Comunale permanente, è solo una 

manifestazione di intenti da parte del Sindaco di dire: “Mi 

piacerebbe che su alcuni temi l’attenzione fosse sempre 

presente e permanente da parte del Consiglio Comunale e che 

qualora ci fosse bisogno, ecco, si convochi e si convochi 

con una certa celerità”. Ha detto bene, collega Fici, in 

questo momento non abbiamo nessun atto in Consiglio Comunale. 

Io stesso ho detto: “Rinuncio alla seduta di giorno 22 perché 

non ha senso convocare una seduta per discutere di due atti 

di indirizzo”., Cchiaro? E allora, adesso le do la parola, 

collega Coppola.  

Sicuramente, collega Fici, prima ancora che la volontà, non 

esiste nel nostro Regolamento la convocazione, dico, dal 

punto di vista giuridico, la convocazione permanente del 

Consiglio Comunale. Il Consiglio Comunale si convoca ogni 

qualvolta i gGruppi cConsiliari ritengono che ci sia la 

necessità di convocare il Consiglio Comunale. E questo può 

avvenire con carattere di urgenza, dando comunicazione ai 

colleghi Consiglieri minimo 24 ore prima, o con carattere 

ordinario, dando comunicazione almeno cinque giorni prima 

dell’adunanza, dico, questa è la normativa. Quindi, qualora 

ci sia la necessità di convocare urgentemente il Consiglio 

Comunale, convochiamo i gruppi consiliari, comunichiamo ai 

gruppi consiliari e con 24 ore di anticipo facciamo partire 

la convocazione. Se non c’è convocazione con carattere di 

urgenza, entro cinque giorni, quando lo riteniamo 

necessario, convochiamo il Consiglio Comunale. Poi ci 

possono essere Consigli straordinari, ci può essere la 

qualsiasi cosa, ma questo dipende sempre... 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Allora, iIo non lo so, una cosa è sicura, collega Coppola, 

una cosa è sicura, io ho chiesto già all’Amministrazione di 

accelerare su alcune questioni molto importanti, quale può 

essere il Documento Unico di Programmazione. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Coppola, sa benissimo che proprio il Documento 

Unico di Programmazione è il documento programmatorio per 

eccellenza, perché, prima ancora del bilancio di previsione, 

quello che conta è la manifestazione di quello che vuole 

essere la programmazione dell’Amministrazione e questo 

avviene... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

L’Amministrazione Comunale.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

L’Amministrazione Comunale lo predispone. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Questo non lo metto in dubbio, ma se... è la stessa cosa 

come il bilancio di previsione, la competenza è del 

Consiglio, l’Amministrazione, secondo il Testo Unico, ha il 

dovere di predisporre l’atto, fa una sua proposta e lo 

trasmette al Consiglio Comunale. 

Detto questo, cosa voglio dire? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Lo potremmo pure proporre noi, Presidente, secondo me. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Cosa? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 
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Secondo me, il Documento Unico di Programmazione lo potremmo 

proporre pure noi, visto che è una delibera che poi deveuò 

essere adottata dal Consiglio Comunale. Dovremmo verificare 

attentamente, il Segretario ci può dare lumi in merito, le 

spiego perché, Presidente.,  

Ferrantelli, solo per una parentesi.  

Se noi dobbiamo parlare di programmazione, se noi dobbiamo 

parlare delle Ppartecipate, abbiamo preso spunto di Marsala 

Schola proprioure per quanto riguarda, perché rientra nel 

discorso di eventualmente potenziare anche il Comando dei 

Vigili Urbani, come ha detto bene, il collega Ferrantelli. 

Secondo me, la prima cosa che noi... perché le Ppartecipate 

e ragionare sulle Ppartecipate deve arrivare un minuto prima 

di approvare il DUP o il bBilancio di previsione, domani 

mattina quelli sono, non è che cambiano. Dunque, già domani 

mattina l’Amministrazione, dovrebbe mandare, se veramente si 

vuole fare quello che Grillo ha detto, è giusto o no?, 

mandare a questo Consiglio Comunale e su questo noi ci 

dobbiamo confrontare nelle Commissioni di competenza, nel 

Consiglio Comunale su quello che si vuole fare sulle 

Ppartecipate ed eventualmente quello che ne diviene 

successivamente, dopo se le dobbiamo confermare o 

sciogliere. Presidente, il ragionamento questo è, è inutile 

che noi votiamo le Ppartecipate a fine anno, che cosa 

dobbiamo fare a fine anno? Oggi noi siamo già a fine 

febbraio, c’è un DUP che doveva essere congelato, se non 

ricordo male, Nicola Fici, non è che per fare il DUP lo 

stravolgi completamente, tu puoi fare degli aggiustamenti, 

perché poi nella sostanza, Presidente, nella sostanza, 

quello che interessa è la programmazione che poi va, diciamo, 

a incidere nella parte economica, non nella parte strategica, 

Presidente,. dDico, di quello che si vuole fare, dico, non 

è che ci vuole chissà che cosa. Il DUP, da quando sono 

Consigliere Comunale, esiste un DUP quasi sempre lo stesso, 

tranne aggiustamenti che possono incidere poi sul bBilancio 

e sul Piano Triennale delle Opere Pubbliche. Dunque, 

Presidente, le Ppartecipate, le Ppartecipate, e lei è stato 

uno di quelli che ha detto: “Dobbiamo fare una ricognizione”, 

è su questo che noi ci dobbiamo confrontare, perché se 

scegliamo Marsala Schola, noi avremmo, per esempio, 

risparmio, possiamo utilizzare il personale, li mettiamo 

qua, li mettiamo là, dico, tutto questo serve, altrimenti 

abbiamo parlato del nulla, del nulla, Presidente. Possiamo 

fare tutti gli atti di indirizzo che vogliamo di questo 

mondo, ma siamo noi che incidiamo sulle scelte operative, 

altrimenti dobbiamo essere sempre il Consiglio Comunale, che 

si confronta solo perché c’è maggioranza e opposizione, mi 

conviene questo, non diciamo ... è così, Presidente, se 

dobbiamo dare una nuova linea diversa rispetto a quello che 

noi dobbiamo dimostrare, che è differente rispetto a quello 

che c’era prima, se ne abbiamo le capacità, altrimenti sono 

solo chiacchiere. 
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PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, Consigliere Ferrantelli, rispondo subito al 

Consigliere Coppola,. dDico, diversamente, è giusto? 

Consiglieri, l’articolo 170 del Testo Unico degli Enti Locali 

dice e recita in maniera molto esplicita: “Il Documento Unico 

di Programmazione deve essere redatto dall’Amministrazione 

Comunale e presentatoa al Consiglio Comunale entro il 31 

luglio dell’anno rispetto al quale si deve redigere il 

bBilancio”. Che significa? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Collega Coppola, dico, se lei... scusi, le sto dicendo una 

domanda, noi dobbiamo approvare il Bilancio 2021, il DUP del 

Bilancio 2021 doveva essere presentato entro il 31 luglio 

del 2020. E allora, continuo a dire, dico, non è che sta 

succedendo questo, l’Amministrazione si è insediata nel mese 

di ottobre, ha dovuto redigere gli atti. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere, capisco perfettamente, dico, ma cosa vuole che 

le dico? Se deve essere redatto dall’Amministrazione, dico, 

non è che io mi posso sostituire. Sicuramente siamo in 

ritardo, per carità, rispetto a quella che è la tabella. 

Molti Comuni italiani, a dicembre, hanno approvato già il 

Bilancio 2021, molti Comuni italiani del Nord Iitalia hanno 

approvato il Bilancio 2021 nel mese di dicembre del 2020, 

così come recita la normativa. Ma io voglio dire, questo 

voglio dire, se si rispettano i tempi, se si rispettano i 

tempi e se vengono rispettati i tempi, il Consiglio Comunale 

ha il tempo di trattare le delibere secondo quello che è il 

Testo Unico degli Enti Locali. Se il DUP del Bilancio 2021 

doveva essere presentato al Consiglio Comunale entro il mese 

di luglio del 2020 e che il Bilancio 2021 deve essere 

approvato entro dicembre 2020, un motivo c’è, perché i 

Consiglieri devono essere messi nelle condizioni... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

È così, perché i Consiglieri devono essere messi nelle 

condizioni di capire e di potere programmare. Ora se ci 

riusciamo, questa deve essere la volontà. Io ho invitato a 

redigere subito l’articolo 58, che è un atto propedeutico 
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molto importante, sul quale il Consiglio Comunale deve fare, 

secondo me, scelte. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E infatti, siccome lo so, l’unica cosa che posso fare... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie, Presidente, e mi rivolgo, grazie per l’attenzione, 

anche ai signori Consiglieri e ai due Assessori presenti, 

Gandolfo e Alagna. 

Io ho sempre apprezzato gli interventi del collega Fici, 

perché, sebbene opposizione, sono stati sempre indirizzati 

a costruire qualcosa. Questa sera, però, in un passaggio, ho 

colto una nota poco generosa indirizzata all’Amministrazione 

e al Sindaco. Veda, Consigliere Fici, in pochi mesi, tre 

mesi e mezzo, quattro mesi di attività amministrativa, il 

semplice fatto che già si parla di Marsala Schola se 

scioglierla o non scioglierla, secondo me, raccogliamo il 

lato positivo, perché già se ne parla e se se ne parla, vuol 

dire che una soluzione arriverà. Nei cinque anni precedenti, 

io non credo sia stato sollevato questo problema, quindi 

intanto cogliamo il momento positivo di questa iniziativa, 

già se ne parla. Chiusa la parentesi, volevo dare una 

comunicazione interessante e il Consiglio mi presta 

attenzione, ma soprattutto gli Assessori, perché è stata 

consegnata la gara all’ANAS per quanto riguarda la bretella 

Mazara-Birgi, Mazara-Birgi, quindi la bretella che congiunge 

Mazara alla bretella dell’ospedale che va verso Birgi. 

Dobbiamo semplicemente fare accelerare i lavori, così come 

sta facendo il Consiglio, l’Amministrazione di Mazara, che 

la stessa Amministrazione a Marsala faccia la stessa cosa. 

Dobbiamo fare in modo che l’ANAS acceleri i lavori e si 

cominci a creare questa bretella, che credo sia utilissima, 

cosa utilissima.  

Assessore Gandolfo, Assessore Alagna, fate nota, prendete 

nota di questo appunto e la trasmettete a chi di dovere. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, iIl Consigliere Fici e, poi il Consigliere Orlando. 
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CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Volevo, come dire, fare una puntualizzazione in merito 

all’intervento che ho fatto poc’anzi quando mi sono riferito 

alla lettera indirizzata da Grillo a lei in qualità di 

Presidente dell’aAula consiliare. E nel fare questo appunto, 

questa precisazione, vorrei, come dire, rispondere anche a 

quanto detto dal collega Ferrantelli. Noi apprezziamo, come 

dire, questo modus operandi da parte di Grillo nel cercare 

di ascoltare tutte le Forze Politiche presenti in aaula. In 

merito alla questione della lettera, però, ecco, vorrei fare 

un appunto e credo che questo sia un appunto inconfutabile. 

Il Sindaco Grillo fa riferimento a una convocazione 

permanente del Consiglio Comunale parlando degli atti 

propedeutici al bBilancio. Io non so come si possa avviare 

un’interlocuzione, se noi di fatto non abbiamo nessuna carta 

per poter leggere e poi discutere su quello che è l’indirizzo 

dell’Amministrazione.  

In merito al bBilancio, non sarei, così, molto generoso nei 

confronti di questa lettera, indirizzata a tutta l’aAula da 

parte del Sindaco Grillo, per un semplice fatto, collega 

Ferrantelli. Noi sappiamo benissimo che la città, in termini 

magari anche di carenze di cassa, va in grandissima 

difficoltà nel dare, come dire, risposte puntuali a quelli 

che sono i disservizi che si registrano in tutta la città. 

E molto spesso la giustificazione che arriva da parte degli 

uffici è determinata dalla mancanza del bilancio e delle 

somme debite nei capitoli. Ora, dico, se la lettera di Grillo 

è volta a scaricare a noi la responsabilità di certi 

disservizi, dove poi magari alcuni funzionari o alcuni 

dipendenti alludono che certi lavori non possono essere fatti 

perché mancano i soldi e quindi manca il bilancio, dico, di 

fatto noi questa responsabilità ce la prendiamo tutti perché 

siamo l’organo competente ad approvare il bilancio, ma 

dobbiamo anche essere messi nelle condizioni di approvarlo, 

quindi di avere le carte a disposizione. Non vorrei che, 

siccome si era lanciato il messaggio, all’atto della 

votazione del Bilancio preventivo 2020-2023, di approvare 

tutto e di avere tutto entro febbraio, quello di avere questa 

lettera e dire: “Io ho indirizzato la patata bollente al 

Consiglio Comunale, ora è competenza del Consiglio 

Comunale”, è competenza nostra all’atto in cui ci presentano 

le carte.  

In merito al discorso di Marsala Schola, collega Ferrantelli, 

vorrei puntualizzare che, per dire la verità, questa per me 

è la seconda esperienza, ma ho seguito parecchio anche i 

lavori della precedente consiliatura. Ogni Amministrazione 

che si è susseguita, dopo quella Galfano, si è sempre 

discusso di Marsala Schola, per poi non fare nulla. Se ne è 

parlato ai tempi di Giulia Adamo, se ne parlò anche ai tempi 

di Di Girolamo, il quale presentò una delibera per lo 
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scioglimento di Marsala Schola, poi il tutto è andato, così, 

ad evaporare nel corso dei giorni e nel corso... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Se vuole sapere il mio parere, io sono per lo scioglimento 

e do ragione al Consigliere Coppola, perché quando è stata 

creata, è stata creata, perché ho memoria, per evitare lo 

sforamento e quindi. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Esattamente, esattamente. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Ma oggi non ci sono più queste preoccupazioni. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

E come diceva il collega Coppola, oggi non vi sono più i 

motivi, come dire, giuridici, normativi per mantenere questa 

istituzione. 

Detto ciò, questo poteva essere l’unico elemento di spunto 

della nota indirizzata da Grillo, per avviare il dibattito. 

Io non riesco a capire come si fa a invitare il Consiglio a 

riunirsi in modo permanente per discutere di alcuni temi e 

poi nelle due sedute che vi sono state, dal momento in cui 

è stata fatta questa nota e i Consigli Comunali che si sono 

susseguiti, poi il Sindaco Grillo o anche il Vicesindaco, 

ecco, poi, come dire, si assentano o durante i lavori e 

quindi il dibattito che vi dovrebbe essere su questa nota 

che ha fatto. Per cui non so, ecco, quando bisognerebbe 

discutere di Marsala Schola, l’invito, tra l’altro era 

indirizzato a tutti i Capiogruppo, cioè, indistintamente, e 

di maggioranza e di opposizione, io sono in attesa di capire 

questa interlocuzione e questa concertazione con che 

modalità possa avvenire. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, Consigliere Ferrantelli, dico, io capisco tutti, 

capisco tutti, però su alcune cose, dico, bisogna essere 

precisi. Giorno 15 il Consiglio Comunale vi ricordo che ha 

adottato il Rendiconto di Gestione 2019. Il Consiglio 

Comunale sarà chiamato, perché ancora deve essere trasmessa 

la delibera, il Bilancio consolidato 2019. Se non chiudiamo 

gli esercizi di bilancio degli anni precedenti, non possiamo 

iniziare la nuova programmazione, chiaro? Non possiamo 

assumere, perché non abbiamo il Rendiconto di Gestione 2019, 

non possiamo assumere perché manca il Bilancio consolidato 

2019. Quando, prima di chiudere la consiliatura precedente, 
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ho detto che ero disponibile fino al giorno prima delle 

elezioni a venire in Consiglio Comunale per permettere 

l’adozione di atti deliberativi importanti e fondamentali 

per una corretta gestione dell’Ente, era, appunto, per 

questo, perché so cosa significa amministrare un Ente e so 

cosa significa trovarci nelle difficoltà che ci siamo 

trovati. Non abbiamo potuto fare i mutui per potere garantire 

le manutenzioni straordinarie nel 2020 perché non avevamo il 

Rendiconto di gestione approvato, perché non avevamo il 

bilancio approvato entro i termini di legge, non avevamo il 

Consolidato approvato entro i termini di legge, Segretario. 

Condivido, abbiamo bisogno, se è necessario, la convocazione 

permanente del Consiglio Comunale e vi dico io come la 

intendeva il Sindaco Grillo, lo voglio difendere, che, se è 

necessario, convochiamo il Consiglio Comunale, come facevamo 

in passato, otto mattina-otto di mattina, H24, in 

continuazione, fino a quando l’atto deliberativo non viene 

trattato. Abbiamo la necessità di recuperare un anno e mezzo 

di tempo perso. Se entro aprile, Segretario, non riusciamo 

ad adottare il Bilancio di previsione, il Comune è in totale 

fallimento, ve lo anticipo, perché poi dobbiamo aspettare il 

Rendiconto di gestione del 2020 e il Consolidato 2020 e 

abbiamo perso tutto. E allora, siccome non ci possiamo 

permettere di perdere più tempo, è il Presidente del 

Consiglio che continua a incalzare l’Amministrazione e 

l’Amministrazione incalza il Presidente del Consiglio, 

dicendo: “Appena trasmetto l’atto, non perdiamo tempo, 

convochiamo, senza perdere tempo, dalle otto di mattina fino 

alle otto di mattina, se è necessario”, le pause, le 

sospensioni per pranzo e per cena sicuramente ci vogliono, 

ma non possiamo permetterci di ritardare un giorno. Il 

Consiglio Comunale deve essere messo nelle condizioni di 

conoscere i documenti, di conoscere le carte, ma non possiamo 

permetterci, colleghi Consiglieri, se ci riusciamo e 

vogliamo essere un Ente che possa lavorare con serenità, 

dobbiamo avere gli stessi tempi amministrativi che hanno i 

Comuni del Nord Italia, bilancio uno, variazioni tutte quelle 

che vogliamo, durante l’anno possiamo fare tutto quello che 

vogliamo, a secondo le esigenze dell’Ente, se mutano, se non 

mutano, a secondo le entrate, se sono più o se sono meno, ma 

la normativa parla chiaro. Il bilancio va approvato, perché, 

appunto, bisogna lavorare su programmazione, no su 

improvvisazioni, finora abbiamo improvvisato, finora abbiamo 

improvvisato. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, Consigliere Coppola, stia tranquillo, da parte mia 

c’è la volontà di fare lavorare il Consiglio Comunale, di 

incalzare l’Amministrazione, Però vi dico: “Dobbiamo dare a 

Formattato: Titolo 1, Allineato a sinistra
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questa città, possibilmente, un Bilancio 2021, massima prima 

decade di aprile, massima prima decade di aprile”. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, si ricorda lei quando abbiamo discusso questa 

questione, al di là delle Partecipate, Presidente, sul 

trasporto pubblico, perché è nata lì la questione, perché 

anche vogliamo capire come ci dobbiamo muovere sul trasporto 

dei disabili. Su tutto questo se noi non facciamo una giusta 

programmazione, Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E lì bisogna costituire una nuova società, bisogna che 

finalmente si dia a questa città un’Azienda Municipalizzata 

Trasporti, cosa che diciamo da dieci anni e non l’abbiamo 

fatta, abbiamo oggi la necessità di farlo. Possibilmente ci 

sono delle interlocuzioni, vari anticipi. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Basta che non paghiamo il Consiglio di Amministrazione, però. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, un’Azienda Municipalizzata, collega Coppola, può 

essere gestita direttamente e tranquillamente 

dall’Amministrazione. Ma in questo momento cosa siamo? La 

SMA cosa è? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, una società partecipata che porta utili e che ha 

rilevanza economica e allora è giusto che si venga a svolgere 

in un determinato modo, ma il comparto scuola non ha più 

senso, ha capito? Perché tanto sono doveri istituzionali che 

noi abbiamo. 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, Consiglieri, su queste questioni, poi, ci sarà 

modo e occasione, continuo a dirvi, per poterci confrontare 

in maniera seria e serena per come abbiamo lavorato ad oggi.  

Prego, collega Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, mi scusi, in merito a quanto dichiarato da lei, 

facendo, come dire, una fotografia drammatica della 

situazione dell’Ente per quanto riguarda la situazione 

economica che si registra nel... 
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(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

 

L’ha detto il Sindaco. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, mi scusi, mi corregge il collega Coppola, non 

sono parole sue quando dice che la situazione economica del 

Comune di Marsala versa in una situazione drammatica, ma, se 

ho capito bene, forse è stato il Sindaco a dichiararlo. 

Dico, secondo lei, e lo dico come spunto di riflessione, 

dinanzi a una presa di coscienza di questa situazione 

drammatica delle casse comunali, ha senso pensare, se l’ha 

pensato, di fare un CdA remunerato di Marsala Schola? Ecco, 

io è questa la riflessione che lancio, perché, dico, dobbiamo 

essere per una via chiara, è giusto? Se la situazione è 

drammatica, dobbiamo stringere la cinghia, se, invece, la 

situazione è florida, facciamo i Sottogoverni, perché non 

vorrei, dopo quello che ha dichiarato lei, che magari fra 

una settimana esce fuori il CdA di Marsala Schola ben 

remunerato. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, Consiglieri... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Presidente, una semplice comunicazione per il prossimo 

Consiglio Comunale gliela posso chiedere? 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Ne ha facoltà, ne ha facoltà, Consigliere. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

In modo che lei possa chiarire e possa chiarire a tutti i 

Consiglieri, se ne fa portavoce. Nel bando del trattamento 

economico, i requisiti per l’ammissione a partecipare... 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Il concorso degli autisti? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 
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...al concorso per gli autisti dei trasporti pubblici, leggo: 

“Titolo di studio richiesto: Diploma di Scuola Media 

Inferiore; assolvimento dell’obbligo scolastico conseguito 

anteriormente al ‘62”. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Al ’62. Cioè, vuol dire che una persona a 78 anni, a 79 anni 

ha la possibilità, se è dotato di patente, di partecipare. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Non l’ho capito, no, no, vuole rileggere? Cioè, non l’ho 

capito. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Allora, “Titolo di studio richiesto: Diploma di Scuola Media 

Inferiore”, quindi quella della Quinta Elementare, “o 

assolvimento dell’obbligo scolastico, se conseguito 

anteriormente al ’62, 1962”. Se lo fa chiarire dal 

funzionario, per favore? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

In che senso meno diciotto, mi scusi? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

E ce lo chiarisce a tutti quanti? 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

 

Sì, anteriormente al ’62, che allora era prevista la Quinta 

Elementare. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Io non lo so a cosa si riferisce. Se noi parliamo dell’anno, 

okay, ’62? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 
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Sì, allora, l’anno... 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

’62, non capisco perché diciotto, non capisco perché meno... 

no, scusate, non capisco perché meno diciotto, spiegatemi. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Perché? 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Non capisco perché meno diciotto. Qualcuno ha detto, perché 

meno diciotto? “Tolga diciotto”, perché dal ’62 devo togliere 

diciotto? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

E appunto, se lo faccia... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Ma perché diciotto? Allora non era il Diploma la scuola 

dell’obbligo, Consiglieri miei, e nemmeno era la Scuola 

Media. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Presidente, posso intervenire per chiarire? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

“Conseguito anteriormente al ‘62” significa che ci vuole la 

Quinta Elementare. 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Cosa? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Significa quelli che hanno conseguito il titolo di studio 

anteriormente al ’62 occorre la Quinta Elementare. Quelli 

conseguiti dopo il ’62, ci vuole la Terza Media. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Perfetto. 
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CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Quindi, in pratica, cosa impossibile, non possono 

partecipare gli ottantenni, chiaramente, però, dico, allora 

perché si scrive? 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Allora, ho capito quello che lei vuole dire, 57 più 13 fa 

70. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Ci sono state diverse criticità su questo punto, lo dico 

perché mi è stato fatto osservare da diversi, diversi 

cittadini. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Consigliere, prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie, Presidente, Assessori, colleghi Consiglieri, 

anch’io, come il collega Ferrantelli, non appena è uscito 

l’avviso, il bando di questa graduatoria triennale per 

l’assunzione degli autisti, ho letto il bando e subito mi 

sono recato presso il Palazzo Municipale a chiarire proprio 

questo punto con il Dirigente, il dottor Fiocca. Vi è stato 

in realtà un errore, Presidente, che però non compromette 

l’esito della graduatoria, per un solo motivo. È stato 

inserito nel bando che chi ha conseguito la Licenza 

Elementare entro il 1962, come prevede la legge nazionale, 

può godere di questo titolo quale titolo di ammissione al 

bando. È stato preso da altri bandi ed inserito in questo, 

però vi è un errore, ma che, come dicevo poco fa, non 

compromette l’esito della graduatoria, in quanto la patente 

CQC, quindi la possibilità di trasportare persone, è valida 

fino all’età sessant’anni, prorogabile per altri cinque 

anni, quindi fino a un massimo di sessantacinque. È facile 

il calcolo che chi ha conseguito la Licenza Elementare prima 

e entro il 1962 supera questo massimo di età anagrafica. 

Grazie. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Collega Coppola, mi dispiace, forse non è chiaro, io ho 

provato a spiegare, mi dispiace vedere che c’è poca 

attenzione. Ho confermato che si tratta semplicemente di un 

errore da parte degli uffici in quanto hanno preso questo 
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articolo da un bando e l’hanno inserito anche in questo, 

facendo riferimento ad una legge nazionale che dà la 

possibilità a chi ha conseguito la Licenza Elementare entro 

il 1962 di utilizzare questo titolo quale titolo di 

ammissione al bando. Siccome la patente CQC, quella per 

trasportare persone, la si può utilizzare fino al massimo di 

sessant’anni, rinnovabile per altri cinque, ovviamente, chi 

ha conseguito la Licenza Elementare entro il 1962 non ha il 

requisito, poi, anagrafico per utilizzare. Di conseguenza, 

il dottor Fiocca mi ha riferito che questo refuso non 

compromette il risultato finale della graduatoria. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, ha perfettamente ragione, perché questo refuso 

nasce sicuramente nel prendere un bando fatto 

precedentemente, è stato preso integralmente, non pensando 

che quella legge era in vigore cinque anni fa, sei anni fa, 

perché ci rientrava, oggi sicuramente, passando questi altri 

sei anni, si supera l’età pensionabile. Dico, è un semplice 

refuso che non va a incidere sulla validità dell’atto. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

E va chiarito per iscritto. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Grazie, colleghi Consiglieri, vi auguro a tutti una buona 

serata e una buona... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, mi scusi, le avevo chiesto di intervenire, mi 

perdoni, perché è un fatto importante. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Presidente, è possibile verificare la presenza del numero 

legale? Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Non è possibile, perché la presenza del numero legale si 

verifica solo all’atto della votazione, così come previsto 

dal Regolamento. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Ma per sapere quanti siamo in aula, Presidente, mi scusi. 
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PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Abbastanza per avere il numero legale. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Con la minoranza? O senza minoranza, Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

Quattordici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Con la minoranza? O senza minoranza? Che calcolo fa? 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No, Presidente, mi perdoni, le chiedevo di intervenire poco 

fa, perché ho visto l’Assessore con la delega alle Politiche 

Sanitarie. Mi riferisco, volevo, appunto, parlare con lui 

per quanto riguarda il problema dei vaccini che si sta 

affrontando per adesso per gli over 80. In poche parole, ho 

provveduto stamattina a confrontarmi con i collaboratori 

dell’Ufficio Vaccinazioni del Presidio Ospedaliero di 

Marsala, mi dicevano che per quanto riguarda il problema 

della vaccinazione per adesso, per gli over 80, dà la 

prenotazione presso il Comune di Favignana. Ma questo è un 

problema tecnico, è stato accertato che è un problema tecnico 

proprio sulla piattaforma e a breve gli uffici, la Regione 

provvederà a sistemare anche per quanto riguarda la 

prenotazione presso il nostro Comune e presso il nostro 

Presidio Ospedaliero. 

Ne approfitto della presenza dell’Assessore Oreste Alagna, 

che se può avvisare e comunque comunicare al suo collega 

Gandolfo che, invece, persiste il problema per chi... 

Capisco che per alcuni l’argomento non è importante, invece 

è di totale importanza.  

Per quanto riguarda, invece, le persone che non possono 

deambulare, allo stato attuale esiste un problema perché non 

c’è il vaccinatore che va a domicilio. E siccome la 

popolazione marsalese, so che ci sono tanti, ci sono state 

tantissime prenotazioni per chi ha problemi di disabilità o 

perlomeno per gli anziani che non possono deambulare, di 

intervenire presso gli uffici competenti, significa ASP e 

Regione, per cercare di risolvere il problema per quanto 

riguarda la vaccinazione per gli over 80 che non possono 

deambulare, perciò che non si possono recare presso 

l’ospedale. 

La ringrazio, Assessore, per il suo interessamento. Grazie, 

Presidente, e mi scusi se mi sono dilungato. Grazie a tutti. 

 



63 

Consiglio Comunale del 17/02/2021 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Posso invitarla a fare un comunicato in merito a quanto 

dichiarato da Orlando? Perché poco fa ne parlavamo con 

Orlando, che in effetti si è registrata un po’ di confusione 

e preoccupazione. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Ecco, esattamente. Dico, sarebbe importante, anche 

attraverso la pagina istituzionale, dare la comunicazione 

che ha dato in aula il collega Orlando, proprio per darne 

massima diffusione. Grazie. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sì, penso che già un comunicato c’è stato da parte 

dell’Amministrazione, dicevano che, appunto, il Sindaco si 

era impegnato per quanto riguarda il problema. Invece, in 

realtà, io ho potuto appurare che è un problema di software 

per quanto riguarda la prenotazione su Favignana, però 

persiste il problema per chi non deambula, cioè, non c’è il 

vaccinatore che si reca a domicilio. Perciò questa cosa va 

attenzionata anche da parte dell’Amministrazione, più che 

altro per tutelare gli anziani e tutti coloro che non si 

possono recare presso il Presidio Ospedaliero di Marsala per 

andarsi... per sottoporsi al vaccino. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO VINCENZO 

 

E allora, Consiglieri, dico, io capisco che ci sono molti di 

voi che il martedì sera, il mercoledì sera non hanno 

appuntamenti, dico, ma ce ne siamo altri che qualche 

appuntamento la sera, il martedì o il mercoledì, ce 

l’abbiamo.  

Quindi, considerato che sono stati trattati tutti i punti, 

che non abbiamo altre questioni, ecco, da trattare, vi auguro 

una buona serata, una buona visione e soprattutto una buona 

serata e la seduta è chiusa. 
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